

DIARIO DE BARCELONA,

DE AVISOS

Y NOTICIAS.



En esta ciudad, al mes, 10 rs.—Fuera, trimestre, 48 rs.—Francia id., 60 rs.—Número sueltos, 6 cuartos

San Ignacio de Loyola Fundador.

CUARENTA HORAS.—Estan en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores: se descubre á las seis de la mañana y se reserva á las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Nuestra Señora Reina de todos los Santos y Madre del Amer Hermoso, patrona de los Asociados á su Corte: privilegiada.

Dia.	Horas.	Term.	Baróm.	Vientos y atm.	Afecciones astronómicas.
30	7 m.	20	32 11	S. nub.	Salie el Sol á 4 hs. 54' 54" t. m.
	2 t.	24	32 11	E. id.	Se pone á 7 hs. 16' 35"
	10 n.	20	3 32 11	Nub.	Merid. 12 hs. Rel. 12 hs. 6' 3"

Gobierno militar de esta Plaza.

Debiendo proæederse á la ejecucion de varios reparos en la puerta del Angel de la misma quedará interceptado el tránsito desde primero del mes próximo, hasta la conclusion de los trabajos. Barcelona 30 de julio de 1853.—El general gobernador, Zapatero.

Orden de la plaza para el 31 de julio.

Jefe de dia D. Carlos Saqueti, teniente coronel graduado, segundo comandante del regimiento de Artillería.—Parada, Los cuerpos de la guarnicion. — Rondas y contrarondas, Galicia.—Hospital y provisiones, Soria.—Pienso, Numancia.—El teniente coronel sargento mayor interino, Manuel Quiroga.

Espectáculos.

Teatro principal. — Funcion núm. 12 de abono. — El gran melo-mimo-drama mitológico dramático burlesco de magia y de grande espectáculo, en tres actos, titulado: Todo lo vence el amor ó La pata de cabra, dirigido por el señor Ibañez, y exornado con todo el aparato que requiere su argumento.—Entrada 3 rs. A las ocho.

Teatro del Odeon.—Despues de una escogida sinfonia se pondrá en escena el celebrado drama romántico de grande espectáculo, dividido en 8 cuadros, titulado: El Bravo.—Entrada 12 cuartos. A las cuatro.

Teatro de Gracia.—Funcion coreográfica y dramática.—Sinfonia. La comedia de gracioso en un acto: El escribiente arlequin. Se repetirá el aplaudido baile en cuatro cuadros y dos actos, El bandido generoso; adornado con todo el lujo que requiere su interesante argumento, descollando particularmente la decoracion final, iluminada con fuegos de Bengala y lluvia de oro.—Entrada 2 rs. A las ocho.

Barcelona.

Correo de Barcelona. Con motivo de tener varios originales pendientes, retiró el artículo de fondo. En seguida inserta uno sobre «Bellas Artes» en que se ocupa de la esposicion de pinturas que tuvo lugar en los días 24 y 25 del actual, en la casa habitacion del profesor D. Antonio Espinosa, sita en la Rambla de San José.

Presente. Dice: Nada ganará la literatura, nada tampoco el servicio público, con la colocacion de unos cuantos poetas en el ministerio de la Gobernacion. Hacer de poeta un oficinista es una anomalía, es convertir en rucica la clava de Hércules; y cuando vé jóvenes de grandes esperanzas á quienes la necesidad ha hecho admitir este trueque, cuando vé que entre los nuevamente empleados los hay que se han visto en la precision de renunciar á las musas para gozar de un mezquino sueldo de catorce ó diez y seis mil reales, halla la mas evidente prueba del estado de postracion en que se halla el arte en nuestra patria, y de la situacion calamitosa de los que le cultivan. Entiende el articulista que el hombre de gobierno verdaderamente protector de la poesía y de los poetas, de la literatura y de los literatos, y de todas las ciencias y las artes á la vez, será el que dé mas impulso á la nacion en el camino de su prosperidad material y el que mas empeño manifieste en difundir las luces por todas las clases de la sociedad. Cuando salga la nacion de su abatimiento, no habrá poetas ni literatos que quieran ser oficinistas; pero ahora no se hallan en el caso de hacer ascos á un sueldo por mezquino que sea, de otra suerte dirían como un gran novelista francés á cierto personaje que quiso conferirle su destino: «No me es posible aceptarlo, porque la gratificacion que se me ofrece es la misma que yo doy mensualmente á cada uno de mis amanuenses.»

Diario de la tarde. Consagra un largo artículo á la *distribucion de premios* que se verificó en el Colegio de las Señoras de Loreto de que hablamos en otro lugar. Su directora la señora de Lesseps, cuyas relevantes cualidades son parte á que aumente cada día el crédito de dicho establecimiento, viene recogiendo por premio de su maternal solicitud la estimacion y reconocimiento de muchas familias. Espone el articulista que el notable aumento de jóvenes educandas que existen este año en el Colegio es una prueba irrecusable de que los medios en él adoptados en beneficio de la enseñanza son los mas acertados. Y ¿cómo no habia de suceder esto, pregunta, donde preside junto con el sentimiento moral y religioso en esquisito grado, la inteligencia mas completa de las necesidades del mundo para cuyo roce se forman allí esas hermosas é interesantes criaturas? Para convencerse de esta verdad bastaba, añade, fijar la atencion anteayer en el animado cuadro que las mismas ofrecian. La distribucion de los premios tuvo lugar en uno de los hermosos salones del antiguo y afamado palacio de los duques de Medinaceli. Muchas fueron las afortunadas, y entre estas varias como la señorita Doña Mercedes de Cotoner, Doña Carmen Juncadella, Doña Catalina Armengol y Doña Balbina Martí, las que quizás obtuvieron, añade, en mayor número de coronas, por manera que apenas podian con su gloriosa carga. Y espresa que la señorita Doña Dolores Mata alcanzó la corona de azahares, es decir, el premio destinado por el sufragio de todas las maestras á la aplicacion y compostura mas constantes y continuadas durante el año. Durante ciertos intermedios cantaban las niñas en union con una de las maestras algunas composiciones en extremo sencillas y adecuadas al objeto. Hiciéranlo con sumo gusto y precision, sigue diciendo; y fué por todos admirada la dulce y simpática voz de la maestra, pero no fué menos aplaudida por su linda voz y escelente ejecucion la señorita Doña Remedio de Aloy.

Anteayer el Excmo. é Illmo. Sr. Obispo de esta diócesis, regresando de la ciudad de Martaró, se apeó en la estacion de Mongat, dignándose examinar por sí mismo el local donde se echaron en otro tiempo los cimientos de la proyectada iglesia, y de la que tiene una necesidad indispensable aquel numeroso vecindario.

—En los días 27, 28 y 29 de julio ha celebrado exámenes públicos y distribucion de premios, el colegio de Loreto de esta ciudad, con aquella brillantez que acostumbra todos los años. Los padres de las señoritas, con el público, han quedado sumamente contentos de la exactitud con que aquellas contestaron á las varias preguntas que se les hicieron sobre religion, historia sagrada y profana, geografia, etc., etc. En la esposicion de labores se ha podido enterar el público de los adelantos de las jóvenes alumnas en el corto período de un año.

En el primer dia leyó un breve discurso uno de los sacerdotes que se interesan en la vir-

tuosa educacion de la juventud, haciendo ver á los padres de familia que el mejor tesoro que podian proporcionar á sus hijas, era una educacion sólida y cristiana. En el segundo dia hizo el honor de asistir al exámen el Excmo. Sr. Gobernador civil, y en el último el capellan del colegio leyó un discurso en francés exhortando á las señoritas á que continuasen en su aplicacion, correspondiendo con esto á las cariñosas miras de sus padres.

—La fiesta mayor del vecino pueblo de Alella, segun los preparativos que hay, será lucidísima en este año. Están ajustadas para dicha fiesta dos escogidas orquestas de esta capital, una bajo la direccion del señor Viñas y la otra del señor Canalias, compuestas ambas de inteligentes y acreditados profesores.

—Leemos en el «Presente:»

Sabemos que la empresa del Teatro principal ha recibido ya firmadas las contratas de la primera tiple doña Elisa Villó y primer galan jóven don José Ortiz.

—Leemos en el «Diario de la Tarde:»

Parece que á consecuencia de los fuertes calores de la canícula ha habido en esta ciudad algunas muertes repentinas. Anteayer una señora que salia del baño espiró cuasi instantáneamente. Tanto los grandes frios como los grandes calores son funestos á ciertas personas.

Olot 27 de julio.

Poseidos del mas inefable placer tomamos la pluma para hablar de los exámenes generales que acaban de celebrarse en las escuelas públicas de ambos sexos que sostiene y mejora cada dia con esquisito celo nuestro M. I. Ayuntamiento; acto literario que dejará recuerdos indelebles en el alma de los olotenses por mas de una causa, contándose como muy especial la de haber sido el primero que ha tenido la escuela de niñas creada á mediados del año próximo pasado.

Presididos por la Comision local, con asistencia del magnífico Ayuntamiento, ante un respetable concurso, para cuya cómoda colocacion no bastaba el grande y bien decorado salon dispuesto al efecto, y á los armoniosos ecos de una escogida orquesta, presentáronse por orden de escuelas, y estas por secciones y grupos, mas de 300 niños, tierno plantel de hombres útiles, quienes con la soltura y precision de las respuestas que hicieron á las cuestiones presentadas por el cuerpo de profesores sobre cada uno de los ramos que abraza la instruccion primaria, dieron relevantes pruebas de aplicacion y aprovechamiento, dejando plenamente satisfecho al auditorio, y á buen puesto el honor de sus dignos maestros, por haber cumplido satisfactoriamente la noble tarea á que les convida su útil profesion.

Nuestro corazon gozaba al considerar el ancho campo de la instruccion abierto á nuestros hijos, y las mas gratas emociones se sucedian con rapidéz contemplando á esta juventud ávida de conocimientos, beberlos con fruto en la regeneradora fuente de la moral evangélica. Mas nuestro gozo subió de punto cuando al otro dia vimos entrar en el salon á mas de 150 niñas, divididas tambien en secciones, segun la altura de conocimientos, en cuyos rostros veíase pintado el modesto rubor que hace los encantos de esta bella mitad del género humano. Un suave murmullo de general satisfaccion acogió á las jóvenes educandas, que fueron á ocupár sus respectivos puestos, empezando acto continuo los ejercicios de lectura, gramática castellana, y un detallado análisis de todas sus partes, aritmética, historia sagrada, nociones de geometría y dibujo lineal, elementos de geografia general, descendiendo á minuciosos pormenores relativamente á los mapas mundi de Europa, y á ambas esferas armilar y terrestre. Asi en la claridad y despejo de sus respuestas como en la pronta y exacta solucion de problemas no menos que en la limpieza y regularidad de las muestras de caligrafia que fueron sucesivamente inspeccionadas por todo el distinguido concurso, y en las cuales tuvieron la modestia de no poner sus nombres, evidenciaron la bella disposicion de sus almas para recibir con fruto la instruccion que se les ofrece, habiendo adquirido en tan corto espacio de tiempo los conocimientos de que hicieron gala, á lo que ha contribuido no menos el esmero con que su profesor ha procurado enlazar la rigidéz disciplinaria de su espinoso é importante cargo con las atenciones de delicadeza que exige la calidad de sus alumnos.

Felicitemos muy cordialmente al M. I. Ayuntamiento, Comision local, señores profesores y personas influyentes por el inmenso bien que hacen, procurando el pan del alma á tan gran número de jóvenes de ambos sexos, empeñándose á no ceder de su buen propósito, seguros de que no les han de faltar nunca las bendiciones de este agradecido pueblo, premio el mas dulce y satisfactorio que puede apetecer un corazon noble y filantrópico.

ESPOSICION DE PINTURAS DE 1853.

II.

Aunque el arte se dirija á la sensibilidad, no tiene por objeto directo escitar la sensacion y dar origen al placer. La sensacion es móvil, diversa y contradictoria; no representa mas que los diferentes estados ó modificaciones del alma. Si consideramos, pues, solamente las impresiones que el arte produce en nosotros, hacemos abstraccion de la verdad que nos revela.—Hegel.

Estinguidas las corporaciones religiosas, antes protectoras constantes y eficaces de las artes, y habiendo menguado la riqueza y la generosidad de nuestras familias aristocráticas, son un recurso y hasta una necesidad las exposiciones públicas como las que hace anualmente la Asociacion de Amigos de las Artes. Por medio de ellas se fomenta el cultivo de la pintura, democratizando al propio tiempo la proteccion de este hermoso arte, haciendo accesible á las fortunas mas modestas la adquisicion de buenos cuadros.

En otros paises han dado escelentes resultados, y buen número de pintores viven solo de lo que ellas les producen: en el nuestro—doloroso es publicarlo,—cada año disminuye la proteccion particular y se hace sorda al llamamiento la de infinitas corporaciones que encierra Barcelona.

Pero cuando un pais no es aficionado á las obras de un arte, ni por naturaleza ni por educacion, que es lo que le sucede al nuestro, viene á ser poco menos que inútil cuanto se diga para llevarle por otro camino, y además siempre le es doloroso al escritor recordar lo que quisiera ignorar. Abandonemos, pues, ya esta tarea, y entremos en el exámen de la presente exposicion; exámen que se concretará á mencionar los cuadros que nos parezcan de algun mérito ó notables por la posicion ó nombre de sus autores. Y aun de los autores de nota solo trataremos de sus cuadros mas importantes para no hacernos pesados ni tener que repetir ideas.

¿Quién no distingue en las exposiciones anuales los cuadros de DE BERGUE tan notables por su color verdadero, por su armonía y ejecucion fácil? Pues este año ha correspondido al buen nombre que tiene adquirido, principalmente como autor de cuadros de género y marinas.—Ha presentado este año:

Un naufragio (núm. 13) que tiene color escelente, aguas transparentes, poesia y ejecucion fácil.—En este cuadro, apesar de lo mucho que vale, notamos un defecto que en otra ocasion hicimos observar en alguna obra del mismo autor: el tono general nos recuerda los paises del Norte, lo que repetido en los mas de sus cuadros engendra cierta monotonía.

Un recuerdo (núm. 14) tiene las mismas buenas cualidades, aunque se le puede tachar de falta de perspectiva aérea, principalmente en los últimos términos.

Salvator Rossa vendiendo un cuadro á un judío (núm. 15) tiene detalles graciosos y bien ejecutados, mucha verdad en algunas partes, pero adolece de alguna confusion por haberse dado la misma fuerza é importancia á todos los accesorios.

El primer sueño interrumpido (núm. 16) presenta magnífico color, especialmente en la figura dormida, pero quisiéramos mas chiste en las de los niños.

Condotieri jugando (núm. 17.)—En este cuadro hay naturalidad, verdad, armonía, y facilidad, y lo tenemos por una buena pintura en su género.

Recuerdo de Normandía, marea baja.—A las buenas cualidades que distinguen las marinas de este autor, reúne este cuadro un efecto de luz digno de un gran maestro.

Deseamos vivamente que este simpático autor se cure menos del efecto en sus pinturas, pues esto le podria llevar á un mal camino cuando tiene talento para ocupar un distinguido puesto entre los de la buena escuela.

El SR. FAGUNDEZ tiene un *David* y una *Virgen* que llaman la atencion por la fusion escesiva de tintas. Si en ello, como creemos, ha querido imitar á Andrea del Sarto, precisamente ha tomado la parte menos estimada de aquel célebre florentino.

El Sr. FERAU ha presentado algunas vistas que no carecen de mérito; pero lo crudo de algunas de sus tintas y el tono azulado de otras hace desear que estudie mas el *natural* para que pueda dar á sus cuadros la verdad que ahora les falta.

Nos parece observar en el Sr. FLUYXENCH cierta tendencia á imitar á Murillo (en su *San Juan y San Lucas*), lo cual nos induce á recordarle que los principios adquiridos en Italia y los de la escuela sevillana se rechazan mutuamente; y, como se dice vulgarmente, no es posible montar bien dos caballos á la vez.—Su cuadro de *La muerte de San Bruno* tiene buenas cualidades; mucha verdad y mucho sentimiento. El de *Cain* no corresponde á lo que se puede esperar de este jóven pintor.

Siempre ha sido difícil para nosotros el juzgar al Sr. LOKENZALE; pero hoy lo es mas que nunca por la circunstancia de que sus dos cuadros mas notables los pintó por encargo del que estas líneas escribe. Atendida pues, la situacion en que con respecto á él nos hallamos, dejaríamos de ocuparnos en sus obras si nuestro silencio no pudiera ser interpretado desfavorablemente; y no lo haríamos por el temor de ser demasiado indulgentes con él, sino por la casi seguridad de ser demasiado severos, que es lo que nos acontece siempre con nuestros amigos.

Todos las personas inteligentes saben que este jóven y reputado artista es uno de los pocos y dignos representantes que tiene en España la escuela purista; escuela de porvenir si hemos de creer en el progreso intelectual y moral de los pueblos, si hemos de esperar que un dia se hundirá la escuela *realista*, hecha de moda por pintores sin conciencia que se han rebajado hasta adular las tendencias materialistas del público.—Ello es que por ahora la escuela purista goza favor proporcionalmente segun el grado de educacion estática de los que la juzgan, y como esta educacion en nuestro pais ha estado muy descuidada, de aqui que el Sr. Lorenzale debe contentarse con el aplauso de los menos, pero esto no ha obstado en él para que siguiera con fé y constancia el buen camino, resolviéndose al penoso sacrificio de una aprobacion mas general. ¡Acto meritorio que por lo difícil y raro aumenta al infinito los quilates de nuestro aprecio á este apreciable artista!

En todas las obras de Lorenzale, inspiradas por el sentimiento y el buen gusto, hay que esperar siempre buena composicion, poesia, escelentes pliegues, grata frescura de colorido y otras cualidades recomendables. De ello tenemos una prueba en los cuadros que presenta en la esposicion de este año, sobre los cuales nos permitirá alguna observacion.

En los cuadros religiosos hay la verdadera inspiracion mística que requiere el asunto, pero sus Virgenes Marias tienen en general un no sé qué de desagradable en sus fisonomías, y principalmente en sus bocas. Desearíamos además que su modelado fuera mas fundido y trabajado, y que algunas de sus sombras, particularmente en las carnes, no fueran tan ne-gruzcas.

Su cuadro *Una escena del drama Centellas y Moncada* (núm. 55) tiene, además de una escelente composicion, sentimiento, filosofía y magníficos detalles. La mujer del grupo de la izquierda es un tipo de sentimiento, la figura del rey lo es de majestad, la del ciego es venerable en alto grado, las testas de Moncada y de Hugo, el jóven, son admirables, inmejorables.—El todo de la composicion peca un tanto por exceso de simetría, y la figura de la reina madre ni está sentada ni desarrollada convenientemente. De estos dos defectos nos acusamos ante el público; por ellos no se debe hacer mas cargo al pintor que el de exceso de condescendencia.

Pocos habrá de cuantos hayan visitado la esposicion que no conozcan el *Ivanhoe*, célebre novela de Walter Scott, de la cual el señor Lorenzale ha sacado el asunto del cuadro número 56; y cuantos hayan visto este cuadro convendrán con nosotros en que tiene buena composicion, buen color y buen dibujo. Quisiéramos, no obstante, mas carácter en las fisonomías de la judía y del templario.

En las dos sacras familias se reunen todas las buenas calidades de Lorenzale, y se revela en ellas de qué manera este jóven pintor sabe salirse en este género de los caminos trillados; pero inspirando siempre el sentimiento religioso.

El Sr. MARTI Y ALSINA ha presentado una porcion de paisajes que revelan cierto genio y facilidad, pero tambien, una imitacion excesiva de ejemplos contemporáneos. Quisiéramos

que el señor Marti no olvidara un punto que el imitador debe tomar siempre por modelos las obras que son generalmente dignas de serlo.

El Sr. MIRABENT á juzgar por sus primeras obras puede alcanzar un hermoso porvenir si continúa trabajando con aplicacion y fé. Los cuadritos de flores, frutas etc. que ha presentado seguramente corresponden al género mas fácil, porque para cultivarlo ni se requiere una grande imaginacion, ni filosofia ni estudios muy profundos, pero apesar de esto para salir airoso, se necesita buen gusto, cierta habilidad de ejecucion y gran sentimiento de color. Estas cualidades las notamos en los cuadros del Sr. Mirabent, principalmente en los que llevan los números 86, 87 y 88.

Sentimos que el Sr. PEIRA no cultive la pintura de paisajes, pues le reconocemos talento para este género; no obstante, el único pais que ahora ha presentado es de tintas crudísimas.

Pero el paisista fecundo y fácil, de grandísima imaginacion, de facilidad y bondad de ejecución extraordinarias, es RIGALT. A estas dotes nada comunes reúne gran facilidad de asimilacion, cualidad que algunas veces le perjudica haciéndole imitador cuando podria y deberia ser original. Quisieramos de él, además, que no trabajara tanto de memoria, ni tratase géneros que no son los suyos.—Este año ha presentado cosas magníficas que no sabriamos elogiar todo lo que se merecen: citaremos por ejemplo el pais n.º 127 y los troncos del primer término del pais n.º 127.

Del Sr. ANGLADA hay un *S. Bernardo* que, apesar de cierta monotonia en los pliegues, tiene excelentes circunstancias que lo recomiendan. Vemos en él una majestad é intencion que revelan cuan bien se penetró el autor del carácter del gran personaje que representa.

Tiene además el Sr. Anglada algunos retratos de mérito, sobresaliendo entre ellos el que lleva el núm. 142 por su buen parecido, color y excelente ejecución.

El cuadro de *S. Ramon* solo lo consideramos como un bosquejo, que no corresponde al acreditado talento de su autor.

Aunque nuestro paisano el Sr. ESPALTER reside en la corte, habrá en Barcelona pocas personas aficionadas á la pintura que no hayan admirado sus obras ú oido celebrar su mérito, acrecido extraordinariamente no ha mucho con las pinturas que hizo en el palacio de Gaviria.—Distínguense las obras de este pintor por la inteligencia en el dibujo, la verdad de los tipos y líneas de composicion, y por la quietud y armonía de color. Su *Sacra Familia* presenta estas buenas cualidades en grado eminente.

En *LA BACANTE* quisieramos mas carácter en la fisonomía y sobre todo en la actitud de la figura.

El *San José* no le tenemos por una de sus obras mas notables; pero la figura del cuadro núm. 145, la consideramos una de las ideas mas felices de la pintura moderna que conocemos. Aparte del mérito de su buen dibujo, buena ejecución y color, detalles graciosos y magnífico fondo del pais, por su sola concepcion se la puede considerar, á nuestro juicio, como una verdadera inspiracion. En esta sentida y elegante figurita encontramos depositados toda la melancolía y el genio del cristianismo.

El *Retrato de S. M. la reina Isabel* grabado por el Sr. ROCA coloca á su autor entre los primeros grabadores de España.

Demos ya fin á nuestra tarea deseando que vayan desarrollándose en progreso las buenas disposiciones que en algunos jóvenes nos ha revelado la esposicion de 1855, y recordando otra vez á nuestras corporaciones y personas acomodadas que tendiendo una mano protectora á las artes sirven tambien á sus propios intereses y á los del pais.—*J. M. y F.*

¡POR UNA FLOR! (1)

V.

Bellerose.

El castil'lo de Carasona es á situado en la cima de la colina cuyas faldas besa el Auda y

(1) Véanse los diarios del 17, 21 22 y 28 del corriente.

alfombra con sus casas la ciudad moderna. Fortificado lentamente en las diversas épocas del país, y poblado en la edad media con el nombre que hoy lleva la ciudad que se estiende á sus piés, fué convertido en ruinas por el monarca en el año 1262, el cual permitió á los rebeldes que se habian alzado contra él, que edificaran algunos años despues las casas que se alzan cerca del puente. Este fué el humilde origen de la ciudad actual de Carcasona, población apacible, risueña y coqueta, cortada por elegantes y simétricas calles y llena de sombrías arboledas. El recinto que formaba un dia la ciudad antigua estaba inhabilitado en la época en que pasó este episodio histórico, y solo algunas miserias chozas construidas con las ruinas de sus murallas, recordaban el esplendor de la corte de los antiguos condes de Carcasona. Servia de cárcel del estado el castillo de estos señores feudales, á pesar de hallarse desmantelado, pero existian aun sus altos torreones, sus robustos muros, sus vastos patios y sus cruzadas rejas.

Nadie se atrevia á dirigir sus pasos hácia este sombrío edificio, cuya custodia estaba confiada á un hombre de aspecto terrible y que inspiraba tanto temor como el verdugo. Llamábase Bellerose, y habia sido ya carcelero antes de la revolucion. La municipalidad le habia encargado la guardia y vigilancia de los presos políticos, y le habia trasladado desde la cárcel ordinaria, construida en la ciudad y enfrente del Tribunal de Justicia, el castillo sombrío y abandonado.

Bellerose habia abrazado con entusiasmo las ideas revolucionarias sin comprenderlas, y formaban su carácter la firmeza y la energía llevadas al extremo de la crueldad que le hacian ser rígido observador de sus deberes. Le habian dado una especie de reputacion, dos ó tres casos de evasion frustrados por su vigilancia, y él mismo hacia alarde de su rigor y ensalzaba su heroismo.

En el momento en que el rígido carcelero terminaba su primera ronda nocturna, y despues de haber llegado al pié de la torre del Norte, se preparaba á subir por una escalera de caracol angosta que conducia á lo alto de la muralla, cuando entró un gendarme en el patio y le entregó un pliego sellado.

Bellerose lo tomó con afán y curiosidad, y despues de haberlo leído rápidamente, dijo con acento altanero y lacónico:

—Está bien. Sé mi deber. Haré lo que se me manda.

El gendarme pidió un recibo de la orden de que habia sido portador, y Bellerose se volvió con él á su habitacion para escribirlo, dejando para mas tarde la visita del preso de la torre del Norte.

Formaban las murallas de esta torre una estancia estrecha con una ventana defendida por dos rejas que apenas dejaban penetrar el aire y ver un pequeño espacio del firmamento. Allí se hallaba el presidente de la senescalía de Carcasona. Era un hombre de elevada estatura, de ojos melancólicos y sombríos que se animaban á intervalos lanzando un brillo fascinador é imponente. Su frente era despejada y serena, contraia continuamente sus labios una sonrisa de bondad, que se trocaba algunas veces en una espresion grave y severa; su ademan era majestuoso aunque suave y sus maneras nobles y elegantes; y vestia siempre un traje de terciopelo negro, muy usado, pero limpio, en el que se conocian aun los restos de bordados de oro que el tiempo habia borrado. Jóven, rico é instruido, habia brillado en la facultad de derecho de Tolosa, que era en su tiempo la mas célebre de Francia. Elegido por sus condiscípulos *rey de la facultad*, dignidad reconocida por antiguos usos y que solo se conferia á la laboriosidad ó al talento, habia ganado ademas en los Juegos florales el premio de esgrima, que se abolió posteriormente. Este premio concedia al estudiante que lo adquiria el derecho de llevar espada, la cual ciñó con honor, y defendió dignamente el nombre de la facultad en un desafio en que venció al célebre Saint-Georges. Pocos años despues empezó su brillante carrera de abogado en el tribunal de Tolosa, luchó victoriosamente con su amigo Fabre del Auda en el parlamento, y llegó á ser muy pronto presidente de la senescalía de Carcasona, en la que dió pruebas relevantes de moderacion y de justicia.

Cuando se extinguieron los parlamentos y empezó la emigracion, creyó que no debia seguir el ejemplo de sus colegas que abandonaban la patria porque la veian dividida y depedazada por los partidos. Le parecia mas honroso desafiar las tempestades que huir de su estrago como un cobarde, y volviendo á ejercer su profesion de abogado, permaneció en Carcasona, va-

liéndose de todas las prerogativas de su noble ciencia con peligro de su vida para proteger á los oprimidos y salvar á los inocentes. Víctima de contiúas denuncias y traidoras acusaciones, no se ocultó jamás y se presentó en persona ante los representantes con comision para explicar su conducta. Hallándose un dia en presencia de Chambot, que habia sido enviado á Tolosa por la Convencion, y á quien se habia presentado voluntariamente despues de una acusacion, respondió de este modo al convencional que le reprendia por ser aristócrata y querer emigrar:

—No apruebo la conducta de los que emigran porque son cobardes, y desprecio á los que pelean contra su patria porque son traidores. Yo he permanecido en mi pais para prestar todos los servicios de que le es deudor un ciudadano, aunque sea con riesgo de su fortuna, de su reposo y de su vida. No pertenezco á ningun partido; soy un hijo fiel de la Francia que llora sus desgracias y pide al cielo por su dicha, pero que no deja jamás de respetar sus leyes; soy un ciudadano dispuesto siempre á defender al que reclama mi apoyo, y en fin no soy aristócrata ni republicano, sino simplemente un abogado.

Chambot le estrechó afectuosamente la mano y le despidió libremente, porque en el fondo del corazon de aquellos hombres encargados de tan sangrientas misiones, se hallaba á veces una legalidad innata, y respetaban el valor de los que desafiaban su enojo sin temblar y dignamente.

Esta noble y atrevida conducta habia salvado la vida del presidente, en una época en que rodaban por el cadalso las cabezas de todos sus amigos y colegas del parlamento, cuando proyectó un viaje á los Pirineos para restablecer su salud. Tomó un guia del pais con el cual recorria las montañas, y un dia que anunció el proyecto de una expedicion, que en la actualidad es una de las distracciones de los que concurren á los baños de Bagneres, (entonces en extremo peligrosa), reducida á entrar en España por Aragon y volver á Francia por Cataluña. Manifestaron deseos de acompañarlo M. I. de S., consejero del parlamento de Tolosa, que se ocultaba bajo un nombre supuesto y varias personas á quienes conocia superficialmente, y el presidente los aceptó sin dificultad en su compañía, creyendo aumentar la diversion con el número de los viajeros. Al dia siguiente se pusieron en camino precedidos de un guia, pero al llegar al puerto de la Picarda, que separa los dos reinos, salió de entre las rocas y desfiladeros una nube de gendarmes que se arrojaron sobre los viajeros que iban armados. Trabóse un reñido combate en el angosto paso que une las fronteras; muchos de ellos lograron huir á España, merced á la ligereza de sus caballos; otros cayeron heridos, y lleno de asombro el presidente por la escena que presenciaba y viéndose sin armas para defenderse, cayó prisionero en el momento de pasar al territorio español y fué declarado reo del delito de emigracion. Todas las personas que le acompañaban, especialmente el consejero del parlamento que logró huir, habian formado el proyecto de emigrar, y á pesar del secreto con que se llevó á cabo el proyecto, el guia habia avisado á los gendarmes de los cuales era fiel confidente.

El presidente fué conducido á Foix con sus compañeros. Comparecieron ante Vadie, que deseando dar un ejemplo terrible á Carcasona, tachada de ideas moderadas, mandó trasladar á esta ciudad al presidente para que fuera sentenciado y ejecutado ante el pueblo que le habia visto ejercer las nobles funciones de la magistratura y enfrente de la casa donde habia nacido. Ya hemos visto, por las reprensiones de Chaudron Rosseau, que el tribunal revolucionario no habia dado aun su sentencia.

Esta era la historia del preso de la torre del Norte, que se hallaba pocos momentos antes de la ronda del carcelero con los brazos cruzados sobre el pecho, contemplando silenciosamente por la ventana de dobles rejias, el reducido espacio del horizonte que podian ver sus ojos melancólicos y que iluminaba con su fulgor argentado la luna.

Bellerose habia estado á sus órdenes mientras habia presidido la senescalía de Carcasona y conservaba para con el ilustre preso todas las consideraciones que la estricta rigidez de sus deberes le permitia. Era una mezcla de cariño y de respeto unidos á la dureza y al rigor, y por su conducto habia sabido la llegada del representante, á quien esperaba entonces con resignacion. Anunciaron pues la visita de Bellerose, que entraba siempre solo en aquella prision, el ruido de sus pasos y el rumor metálico de su manajo de llaves. Giró la puerta sobre sus goznes y entró el carcelero con una linterna sorda en la mano.

— ¿Qué nuevas fatales ó felices me traéis, Bellerose?—preguntó el preso manifestando su inquietud y su ansiedad en su acento trémulo y triste.

— Nada....—respondió Bellerose con aire sombrío y embarazado.

— ¿Ha venido al castillo el representante del pueblo?

— Aun nó.

— ¿Os ha dado la orden de conducirnos al tribunal revolucionario?

Me haceis reir cuando me habláis de vuestro tribunal revolucionario—dijo el carcelero que no habia podido jamás tutear al presidente.— ¡Famosos jueces son todos los que lo componen.... una turba de holgazanes! El representante los ha destituido y los ha enviado á Paris para que den allí cuenta de su conducta. Cosa muy bien hecha.... muy justa!

— ¿Los ha destituido sin duda porque no eran bastante crueles...

— Porqué.... porqué el representante tenia para hacerlo sus buenas razones.... no se lo he preguntado yo por cierto... tal vez porqué eran amigos de Pitt y de Coburgo.... y además porque todos somos libres en la República francesa, y el representante ha usado de su libertad para saciar su antojo.

El presidente miró con detencion al carcelero, pues estaba asombrado de un lenguaje que Bellerose no se habia hasta entonces atrevido á usar en su presencia. Este bajó los ojos vencido por la mirada del preso, el cual creyendo adivinar lo que pasaba en su alma, le dijo con tono afirmativo:

— Bellerose, vais á anunciarme una mala noticia.... Me van á sentenciar mañana ¿no es cierto?

— Nó... no lo creáis, mi digno y desgraciado presidente.

— ¿Porqué teneis miedo de anunciarme? No sabéis que estoy tan cansado de mi cautiverio, que cualquiera que sea el resultado de mi causa, será para mí la nueva feliz de mi salvacion y mi libertad?

— ¿Qué lástima....—murmuró Bellerose como si hablase consigo mismo—qué lástima que haya jurado fidelidad á la República! Si no fuera así, podia facilitar la evasion de mi presidente.... Pero él sabe muy bien que no hay medio alguno, y que en su tiempo juré fidelidad al rey y fui leal hasta que cayó la monarquía.... Y lo seré ahora, lo mismo que entonces, hasta que caiga la República.

— Jamás os he pedido que favorezcáis mi evasion, Bellerose; conocia á fondo vuestros principios sobre este punto, y jamás hubiera permitido comprometeros por mi causa.

— Si solo se tratase de comprometerme.... si esto bastase, pronto seriais libre; pero se trata de faltar á mi deber, y el deber, mi presidente, tiene mas fuerza que mi voluntad y mi vida.... Bien lo sabéis.... por eso os he custodiado.... y porque me han mandado que lo tenga todo dispuesto para vuestra partida.... os abriré mañana las puertas del castillo y os pondré á disposicion del representante.

— Mi partida? ¿Mañana....?

— Sí... no he tenido valor para guardar el secreto.... me ahogaba... y si os lo he dicho... es porque el deber me mandaba que obrara de este modo.

— ¿Y á dónde quieren conducirme?

— También puedo decíroslo. Os llevarán á Orange para entregaros tal vez en manos de otro tribunal

— A Orange!... para ser víctima del tribunal establecido allí por Maignet!... tribunal sanguinario que no admite apelacion, defensa ni testigos, y donde solo bastan para condenaros las pruebas morales! ¿No sería mas clemencia llevarme en seguida al cadalso? No fuera al menos tan prolongada y horrible la agonía.

El preso ocultó la cabeza entre sus manos y dió rienda suelta á tristes y amargas reflexiones. Bellerose le contemplaba en silencio y con una mezcla de ternura y de enojo, que manifestaba la reñida lucha que habia en su alma entre el deber y el cariño que le inspiraba el presidente.—B. y L.

CANALIZACION DEL EBRO.

CONCLUSION.

Respecto á las 17 barreras de que hemos hablado, y con las cuales habian los moros obstruido el rio entre Quinto y Cherta, lejos M. Job de pensar en hacerlas desaparecer, discurre con mas acierto, y admitiéndolas como buenas, trata de utilizarlas, añadiendo á cada una de ellas un canalizo y una esclusa, y en los dos puntos mas lejanos donde la distancia de una á otra es excesiva, se propone colocar otra barrera intermedia que pueda ponerse y quitarse segun lo exijan las circunstancias.

Ya se deja entender que se habrán de llenar los recodos, sobrado abiertos en la actualidad en ciertos parajes por el descarnamiento de las márgenes, y reunir al mismo tiempo las isletas de que está sembrado el rio, haciendo de este modo que toda la agua corra por un mismo cauce.

Esta última medida no solo será útil para la navegacion sino que ademas proporcionará excelentes terrenos procedentes de las modificaciones que se hagan en el rio y en los pantanos que actualmente existen en su embocadura. La del Ebro, en el estado presente, no puede ser peor; sucediendo con frecuencia, que los buques tienen que permanecer en ella ocho ó diez dias y á las veces hasta un mes, esperando á que se pueda pasar la barra, viéndose obligados á aspirar durante este tiempo los miasmas infectos que exhala el islote y sufrir el tedio y perjuicios de semejante situacion, peor acaso que dichas emanaciones. Superará el entendido Mr. Job este inconveniente, sustituyendo al rio navegable, un canal artificial en línea recta de Amposta al puerto de los Alfaques, el cual ofrece suficiente calado á los buques mayores. Este canal tendrá 11 kilómetros de longitud. De este modo los vapores que vayan de Barcelona y de Valencia conducirán los pasajeros y las mercancías á los Alfaques, en donde se embarcarán en los del Ebro dispuestos al efecto.

Para conseguir el riego, se construirán unas regueras que surtiéndose mas arriba de cada una de las barreras, se irán alejando de estas, conservando el nivel en cuanto sea necesario, para que puedan alcanzar aun á los terrenos mas elevados. Podrán tambien utilizarse los saltos de agua de todas las barreras, sirviendo de motores para elevar las aguas hasta donde las regueras no podrian llegar, á menos que se hiciesen sumamente largas y costosas en proporcion de su longitud, como se deja inferir.

En la margen derecha del rio, de Cherta á Amposta, se construirá una grande reguera destinada á distribuir las aguas por las tierras inmediatas, á llevar las que sean necesarias para alimentar el canal de Amposta á los Alfaques, y finalmente á regar los inmensos aluviones del Ebro, atravesando al efecto el canal; á cuyo objeto se nivelarán estos con anticipacion proveyéndolos ademas de los correspondientes conductos para el desagüe, los que terminarán al extremo del islote.

Este es el plan de Mr. Job, plan minuciosamente estudiado por el mismo sobre el propio terreno del Ebro y cuya realizacion podrá costar unos 25 millones de francos. Es indudable que coronado con un feliz éxito la obra, como no puede dejar de suceder, hallándose al frente de ella tan aventajado facultativo, comunicará nueva vida á las provincias interiores del Norte de la Península.

Faltas hasta aqui de medios para esportar sus productos, van á tener en adelante abiertos para ellas los puertos del Mediterráneo; é imposibilitadas igualmente de recibir las mercancías extranjeras, de cierto peso, como que carecian de comunicacion con el mar, rodeadas ademas por la parte del Norte por la cordillera de los Pirineos en los que no existe camino alguno practicable, van á tocar las ventajas de esta grande obra, recibiendo por el Ebro, y con lo mayor facilidad, las importaciones extranjeras hasta tanto que la construccion de un ferrocarril que atraviese aquellos montes les facilite tambien el comercio con nuestra nacion. Los productos de la agricultura reducidos hoy á muy estrechos límites, por la falta de agua, recibirán un considerable aumento á beneficio del riego, y finalmente, á consecuencia de tan importante pensamiento, el Norte de España podrá proveer los mercados del Mediterráneo con una cantidad no despreciable de trigos y aceites.

Independientemente de otras empresas, no tan próximas á realizarse como la de que nos ocupamos, va esta á hacer partícipe á la nacion española de las inmensas ventajas que la paz está derramando sobre Europa y sobre el mundo entero. En los cuarenta años de duracion que aquella cuenta, cuántos beneficios no ha prodigado al hombre! A su sombra ha alcanzado la industria un extraordinario poderío; acumúlanse los capitales para dar el ser á tan útiles cuanto ingeniosas invenciones: propáganse con rapidez los conocimientos humanos, y la moral pública mejora y se consolida. La guerra, por el contrario, es un desbordamiento horrible de las mas desordenadas pasiones. Fomenta, es verdad virtudes varoniles; produce héroes, pero tienr al mismo tiempo la funesta propiedad de sembrar el odio entre los hombres, y escitarlos á la violencia; cuando la paz los hace naturalmente benévolos. En la guerra, la pasión es la que obra; al paso que en la paz impera la razon. Por eso la guerra no se aviene con la libertad, cuando por el contrario la paz hace á los hombres dignos de ella y los induce á amarla y á apreciar sus beneficios. Si al estallar nuestras últimas revoluciones nos hubiesen encontrado empeñados en alguna lucha ¿cuántos excesos no hubiéramos presenciado?

Pero asaltándonos en el lleno de la paz, cuando esta habia ya impreso en los ánimos su sello de mansedumbre, fuerza es confesar que fueron benignos sus efectos y la violencia no pudo hallar cabida sino entre unos cuantos perdidos. Consérvese la paz veinte años mas, y no solo la Europa sino el mundo todo, será desconocido al cabo de este tiempo. Poblaránse de monumentos las ciudades, se aumentará en ellas la salubridad y las poblaciones se multiplicarán considerablemente. El saber dilatará sus dominios y aclimatándose en las inteligencias cambiará la faz de las artes útiles. Los continentes ofrecerán por dó quier un sin número de esos medios de comunicacion que economizan el tiempo y devoran las distancias. Surcarán los mares multitud de vapores que al paso que faciliten el movimiento de las mercancías contribuirán tambien al de las ideas. Allanaránse esas altas y escarpadas barreras que las preocupaciones y enemistades nacidas de las diferencias de casta ó raza, ó los intereses privados que dividen por reinar y satisfacer su codicia han levantado entre los hombres. La libertad, el mas bello atributo de nuestra especie, su galardón mas lisonjero, el principal objeto de sus afanes, disipará poco á poco las tinieblas que la ocultáran y aparecerá para amenizar con su radiante esplendor la existencia política de los pueblos, á la par de la civil, fecundando la actividad de esta.

De suponer era que España, afligida por una guerra que durante algunos años desgarrára su seno, y á la cual se han sucedido numerosas revoluciones, quedase postrada y poco dispuesta para entrar en la senda de las mejoras materiales. Pero héla ahí que se levanta cicatrizada ya sus llagas; erguida su frente y decidida á reconstruir sus leyes y su administracion, á acometer las mayores empresas de utilidad verdadera, lo cual hace concebir las mas fundadas esperanzas. De este modo no tardaremos en ver en ella, renovado el milagro de Lázaro ¿Qué mas podrá decirse á favor de la paz?—*Michel Chevalier.*

DE LA CRONICA DE NUEVA YORK DEL 13 DE JULIO.

Inauguracion del Palacio de cristal.—Salida del general Pierce de Washington.—Recibimiento en Baltimore.—Llegará á Nueva York el 14.—Prospecto de la Exhibicion.

Ya hemos anunciado que el 14 tendrá lugar la inauguracion del Palacio de Cristal en esta ciudad. Ayer á las tres y media de la tarde ha salido de Washington el presidente, general Pierce, acompañado de los secretarios Mr. Davis y Mr. Guthrie, del Director General de Correos, Mr. Cambell, y del procurador general, Mr. Cushing, para venir á Nueva York y asistir á la solemne ceremonia. La Union de Washington, al anunciar la determinacion del Presidente de presenciar la apertura de la Feria Universal, dice que Mr. Pierce habia consentido en suspender sus tareas en Washington, y en aceptar la invitacion que le hicieron los Directores de tan grande empresa, movido, entre otras consideraciones, por la de que los gobiernos de Inglaterra y Francia se habian prestado á nombrar por su parte personas que los representasen en la esposicion de Nueva York.

El general Pierce, no obstante la repugnancia que antes habia manifestado á recibir ovaciones populares en sus viajes, ha consentido tambien en aceptar el recibimiento que se le prepara en las ciudades del tránsito. Ayer á las cinco y media de la tarde llegó á Baltimore

el tren que lo conducía, y en el punto de parada fué saludado por un numeroso concurso de ciudadanos, que se había adelantado hasta aquel lugar. Una salva federal anunció la llegada del Presidente, y en el acto se puso en movimiento la procesion, que estaba formada para salir á recibirlo y conducirlo al alojamiento que se le había dispuesto. La procesion se componía de la artillería ligera de los Estados Unidos, el primer regimiento de artillería, del quinto y 3.º regimientos de infantería, del primer regimiento de rifles, de las sociedades cívicas, y de gran número de ciudadanos á caballo. El Presidente se situó á la izquierda de la línea, despues de recibir los saludos militares de ordenanza; le precedían el general de la División y sus Ayudantes y una escolta de honor; seguían él y el Mayor de la ciudad en magníficos caballos, y detrás marchaban su comitiva, las autoridades municipales en coches, varias sociedades cívicas, y multitud de ciudadanos á caballo.

Despues de haber recorrido una parte de las principales calles de la ciudad, la procesion se detuvo en el hotel de Barnum, donde se había preparado alojamiento para los distinguidos huéspedes.

Las tropas desfilaron delante de Mr. Pierce en orden de parada, y en seguida pronunció un discurso altamente lisonjero para los habitantes de Baltimore, que fué interrumpido frecuentemente por los aplausos del inmenso auditorio.

Mr. Pierce recordó la gloria que había conquistado Baltimore en la guerra de la Independencia y la influencia que en todas épocas había ejercido su ejemplo en los destinos de la Confederación. Elogió la parte que tomaron los hijos de Marylandia en la guerra de Méjico, y manifestó su complacencia al ver los progresos que hacia la ciudad. Por último, aseguró que respiraba con orgullo la atmósfera de Baltimore, donde se había sancionado por primera vez el principio de la tolerancia religiosa, y desde donde se había extendido por toda la Confederación.

Esta referencia histórica ha debido causar mucho efecto entre los católicos, que más de una vez, y siempre que los protestantes los acusan de intolerantes, se complacen en contestarles, como argumento de hecho incontestable, que cuando las sectas protestantes se perseguían mutuamente en las provincias del Norte-América, la de Baltimore, que era la única católica, ofreció asilo seguro á todos los perseguidos y proclamó sola el principio de tolerancia.

Mr. Davis, Mr. Gutbrie y Mr. Gushing hablaron también en aquella ocasion. Concluido el acto el Presidente y su comitiva se retiraron á sus habitaciones, habiendo rehusado el Presidente recibir la multitud de ciudadanos que concurrió al hotel á presentarle personalmente su respeto. Mr. Pierce debía salir hoy para Wilmington en un tren especial, y llegará á Nueva York el 14 á las nueve de la mañana. Desembarcará en la batería, en donde le recibirán las autoridades municipales y una inmensa procesion cívica y militar. Desde allí será conducido por Broadway hasta la calle 42, y luego al Palacio de Cristal, en el cual ocupará el puesto preeminente que le corresponde en la ceremonia de inauguración.

Nueva York ha comenzado á animarse con anticipación, y todo indica que la fiesta será solemne y pomposa, mucho más de lo que pudiera esperarse de una empresa concebida y ejecutada sin más auxilio que el génio, el espíritu emprendedor y el capital individuales. Hechos como este honran el carácter del país en que se ejecutan. Varios especuladores de Nueva York se proponen imitar el ejemplo del gobierno de S. M. B.: consultan sus medios y sin ocurrir al gobierno general, ni aun al gobierno del Estado, ni siquiera al Ayuntamiento de la ciudad, piden solo permiso para acometer la empresa y ponen desde luego manos á la obra.

Despachan agentes á diversas partes del mundo; logran ser oídos y atendidos por los gobiernos, inspican confianza en los centros industriales, y obtienen por este medio preciosas y variadas contribuciones de casi todas las naciones industriales, sin excluir el impenetrable imperio del Japon, y presentan al mundo y á su país un emporio donde van á competir noblemente el génio, la actividad y los progresos industriales de una gran parte de la humanidad. Los directores de tan atrevida empresa han recogido ya el honor de haberla realizado con sus propios esfuerzos, y deseamos que recojan también una abundante compensación pecuniaria en premio de sus nobles sacrificios.

La «Republic de Washington,» respondiendo al «Albion,» periódico inglés que hace muchos años se publica en esta ciudad, y el cual se había quejado de que la «Republic» y la «Union» publicaban artículos que revelaban un propósito sistemático de indisponer la opinión de este país contra Inglaterra, dirige al periódico inglés las líneas siguientes:

Creemos que la «Union» verá que la animosidad á que alude solo fué causada por la perseverante intervencion imputada al gobierno y al pueblo ingleses en nues-

tras instrucciones, y en los intereses particular y esclusivamente nuestros. Muchos de nuestros ciudadanos creen que la Gran Bretaña está interviniendo en la cuestion de los esclavos en Cuba con dos objetos: el uno destruir la competencia entre los azúcares de mano libre y de mano esclava: el otro convertir á la isla en una adquisicion estéril para los Estados-Unidos. La Gran Bretaña, en su intervencion en los asuntos interiores de España, sigue inadvirtidamente el ejemplo de Rusia. El Czar queria prescribir los derechos y el tratado de los súbditos de la Puerta Otomana, so pretexto de sus obligaciones para con la cristiandad. La Gran Bretaña insiste en los derechos de los negros que fueron introducidos en Cuba desde el tratado sobre la trata con España. No debe pues sorprendernos el que las pasiones indirectamente interesadas en la intervencion rusa é inglesa miren con desconfianza estos actos; ni debe tampoco sorprender á nadie el que los ciudadanos de Turquía y de los Estados-Unidos manifiesten sentimientos de aversion contra aquellos paises, cuya intervencion consideraran desautorizada é injustificable.

El «Albion» debería saber que nada hay en los recuerdos de cualquier americano de descendencia revolucionaria que le inspire hácia Inglaterra un amor nacional. Debería tener presente que una gran parte de los emigrados que llegan á este pais viene inflamada por una hostilidad directa contra la misma Inglaterra; sentimiento que es difícil de disipar. Ni debe creer el «Albion» que los banquetes dados á unos pocos americanos que cruzan el Atlántico, ó los honores de la presentacion en la córte dispensados á los que son bastante débiles para dar alguna importancia á semejantes frioleras, tienen ninguna influencia en las masas americanas. Está bien que se hable de que somos compatriotas de Shakspeare y Milton; pero tampoco podemos olvidarnos de que somos tambien compatriotas de North, Tarleton, Tryon y Dunmore. Si pues desea sinceramente el «Albion» una era de buenos sentimientos entre aquella nacion y el pais adoptivo de su editor, aconseje á la Gran Bretaña que limite su filantropía á sus propios dominios, inclusas la India y la Irlanda. Cuando la Inglaterra haya libertado, alimentado y educado á su propio pueblo blanco, entonces podrá darse á la obra de hacer los mismos servicios al pueblo negro de otros paises.

BUENOS AYRES.—Continuacion del sitio y bloqueo de la ciudad por las fuerzas del general Urquiza.

Segun las últimas noticias recibidas de aquel pais, quedaba entregado á los horrores de la guerra civil, sin esperanza de un pronto término, ni de que los partidos exaltados oyesen los consejos de la razon, y se prestasen á un avenimiento pacífico. Anunciamos antes de ahora que los Ministros del Brasil y de Bolivia habian ofrecido su mediacion para promover la conciliacion entre los beligerantes; fueron aceptados sus buenos oficios, suspendiéronse las hostilidades por algunos dias, mas al cabo el general Urquiza declaró terminado el armisticio, convencido, segun él, de que era imposible llegar á un avenimiento. El gobierno de Buenos Ayres, al acusar recibo de esta declaracion, atribuye al Director de la Confederacion argentina el propósito de devastar la provincia de Buenos Ayres, obligándola á continuar una guerra civil tan desastrosa.

El general Urquiza ha estrechado el sitio por tierra y por agua, y no obstante la escasez de víveres y la paralización del comercio, y los peligros de la situacion, parece que la ciudad de Buenos Ayres estaba resuelta á imitar la constancia de Montevideo, que durante tantos años se mantuvo cercada, pero invicta, ante los ejércitos de Rosas. Durante todo aquel tiempo Buenos Aires crecia en la proporcion que Montevideo declinaba, cortadas como lo estuvieron sus fuentes industriales por el implacable enemigo; mas hoy se han cambiado los desinos: Montevideo progresa y se aprovecha á su vez, así de las ventajas naturales de su posicion para el comercio, como de las mas grandes todavía del monopolio que hoy ejerce, anulada como lo está por ahora la competencia con su rival.

Todos los Ministros extranjeros habian reconocido y mandado respetar el decreto de Urquiza, que les fué debidamente notificado, declarando bloqueada la ciudad. Quejábanse de esta conducta los de Buenos Ayres, que hasta el último momento apelaron á los representantes de las naciones amigas, para que desconociesen, por lo menos como eficaz, el poder de Urquiza para cerrar las puertas al comercio exterior. Mas los precedentes establecidos en Montevideo eran demasiado recientes para que dejaran de ser respetados al tratarse de Buenos Ayres.

En la ciudad corria el rumor de que la Convencion nacional, reunida en Santa Fé, habia quitado á Urquiza los poderes de Director Supremo de la Confederacion, y habia mandado suspender el sitio de Buenos Ayres. Tambien se aseguraba, como positivo, que la Provincia de Entre Rios se habia levantado en contra de Urquiza. Aun suponiendo que fueran ciertas

estas noticias, no tendrian otro objeto por ahora que añadir nuevas complicaciones á la situacion y hacer mas cruda y prolongada la anarquía en que ha caido aquel hermoso pais desde el momento en que se quitó el freno que Rosas le habia puesto. ¿Será que en la mayor parte de la América del Sur no sea posible encontrar un medio término entre el poder arbitrario de uno solo ó el ruinoso desconcierto de la anarquía?

Lista de los 55 premios mayores de la Loteria moderna celebrado el dia 27 de julio de 1853:

Núm. 588, 50000 Pfs. Málaga.—6913, 20000 Barcelona.—13518, 10000 Madrid.—12744, 4000 Valencia.—2308, 4000 Soria.—13189, 2000 Carrion de los Condes.—10625, 2000 Santander.—4558, 2000 Algeciras.—9951, 1000 Arenys de Mar.—5316, 1000 Madrid.—553, 1000 Málaga.—10694, 1000 Badajoz.—3289, 1000 Sevilla.—10428, 1000 Segovia.—8121, 1000 Valladolid.—269, 1000 Villanueva y Geltrú.—5247, 500 Valencia.—5349, 500 Madrid.—79, 500 id.—1697, 500 Valencia.—10994, 500 Madrid.—11347, 500 Málaga.—11724, 500 Tolosa.—9600, 500 Cádiz.—5480, 500 Zaragoza.—11410, 500 Badajoz.—12334, 500 Bilbao.—664, 500 Madrid.—2201, 500 Silla.—6742, 500 Sevilla.—6199, 500 Cádiz.—12253, 500 Baena.

Núm. 4321, 400 Madrid.—12136, 400 Carmona.—6898, 400 Barcelona.—2411, 400 Pamplona.—4750, 400 Jaen.—1840, 400 Sevilla.—1987, 400 Madrid.—10332, 400 Valencia.—5970, 400 Montilla.—8552, 400 Algeciras.—1913, 400 Madrid.—9493, 400 Sevilla.—1128, 400 Madrid.—1688, 400 Toledo.—2405, 400 Logroño.—3282, 400 Sevilla.—6005, 400 Villagarcía de Arosa.—6266, 400 Madrid.—578, 400 Badajoz.—3963, 400 Barcelona.—8929, 400 Valencia.

Noticia de los fallecidos en el dia 30 de julio de 1853.

Casados »—Viudos »—Solteros 1—Niños 5—Abortos 1.

Casadas 5—Viudas »—Solteras »—Niñas 4.

Nacidos.—Varones 8.—Hembras 9.

Gobierno de la provincia de Barcelona.

A los primeros dias de haber tenido la satisfaccion de tomar el mando de esta industriosa provincia supe el estado poco lisonjero del Gran Teatro del Liceo y el triste porvenir que le aguardaba, efecto de la mala inteligencia y poca armonía que existia entre sus tres representaciones, la Sociedad del Liceo, los señores propietarios y la empresa de construccion.

Confiado en la caballerosidad de todos, y sin dudar que la causa dimanaba de esplicaciones mal comprendidas, y de desavenencias particulares, sin embargo de que personas de mucha valía me aconsejaban desistiese del proyecto, me propuse mediar en el asunto, cumpliendo por una parte con el grato deber de proporcionar todo el bien posible á mis administrados, y por otra correspondiendo á las finas atenciones que habia merecido de todos desde mi llegada á esta hermosa capital.

En la reunion celebrada en el salon de descauso del citado teatro tuve la mas lisonjera satisfaccion de experimentar que mis deseos no habian sido vanos, ni mis esperanzas defraudadas, pues uno fué el pensamiento, una la voluntad, uno el voto de todos los señores que me honraron aquella noche, cuyo voto fué robustecido por otros que por hallarse fuera de la capital ó por sus muchas ocupaciones se presentaron despues en la Secretaría de este Gobierno á suscribirlo, sin que haya dejado de haber tres señores que me hayan manifestado por escrito que se negaban á todo género de transaccion, otros tres que se avenian á los resultados de los árbitros, pero con la precisa condicion de que no hubiese un solo propietario que se negase á ello, en cuyo caso unirian su voto á los de la negativa, y algunos que aun no se han dignado contestar.

Al dia siguiente, convoqué en mi despacho á los señores que habian obtenido la confianza unánime de sus compañeros, para inaugurar las sesiones que debian producir un resultado de todos tan apetecido, y para mí tan placentero y honroso. En ella se dió lectura de todos los documentos que existian en este Gobierno, y despues de una libre, sensata y larga discusion se acordó que lo primero que debia ventilarse era la prerogativa que se habia concedido á D. José Barret para dar bailes de máscara en el citado coliseo por el tiempo de 25 años, á cuyo

objeto para evitar dilaciones se convino que para la sesion próxima se citase al predicho Barret ó á su representante, para dar al asunto un giro mas pronto, conciliador y satisfactorio.

Inauguré la segunda sesion manifestando á los señores Gibert, Vidal y Clavé, que acordada en la sesion anterior el discutir la facultad concedida á D. José Barret para dar bailes de máscara, había juzgado oportuno, atendida la ausencia y no esperado regreso del citado Barret, invitar á D. Joaquín María de Gispert, como su apoderado para dicho objeto.

Dadas esplicaciones por el Sr. de Gispert, presentadas sus proposiciones de transaccion, dilucidadas y discutidas, se acordó por unanimidad que el mencionado Barret continuase con la concesion otorgada, pero con los pactos siguientes :

- 1.^a Que una comision nombrada por los propietarios intervendria en todas las operaciones de Barret relativas á los bailes de máscara.
- 2.^a Que del total producto líquido de los bailes cuando este no escediese de tres mil duros, se harian tres partes, dos para Barret y una para la empresa de funciones.
- 3.^a Que se dividiria por partes iguales entre los citados Barret y la empresa de funciones todo el producto líquido que escediese de los tres mil duros.
- 4.^a Que se cometia á los señores Vidal y Gispert el redactar el modo con que debia verificarse la intervencion acordada.

Púsose á discusion la conveniencia de aumentar el número de socios del Liceo con otros tantos propietarios, ó si seria mas útil que el referido Liceo se inhibiese de todo conocimiento de cuanto tuviese relacion con el teatro; y despues de discutido, se acordó que el señor Gibert reuniria á los representados y daria cuenta en la sesion inmediata de lo que habian determinado.

El señor de Clavé como representante de la empresa de construccion, fué invitado á fin de que reuniera tambien á sus compañeros para proponerles que cediesen todas las decoraciones, vestuario y demas pertenencias en cuya construccion se había invertido mas de un millon de reales; cuyo cometido admitió gustoso dicho señor.

Se acordó que los censos pendientes de pago por algunos propietarios se realizasen desde luego, y su producto que escedia de cinco mil duros se invirtiera en restaurar el teatro que se encuentra en bien mal estado de conservacion.

Tan brillantes y prósperos resultados debian ser coronados con la transaccion de otras cuestiones que debian resolverse en la sesion que habia de celebrarse á las 8 de la noche del día de ayer. Mas tuve el sentimiento de que sin haber asistido D. Ventura Vidal, representante de los señores propietarios, me mandase dicho señor despues de las 9 y cuarto su renuncio, la cual se insertará á continuacion á fin de que sea de todos conocida.

En los días que habían transcurrido de la primera junta mi corazon me presagiaba que no seria tan feliz de anudar opiniones tan diversas y reunir intereses tan encontrados; mas los deseos del bienestar de todos, el proporecionar á Barcelona la abertura de un Teatro que la ennoblece y la ensalza y el procurar noches de recreo y distraccion con la ópera italiana y baile estrangero, acallaban mis temores y me inspiraban fuerzas para llevar á cabo una reconciliacion que creo deseada por muchos y no admisible por pocos.

Sin embargo faltando todavia contestar á mis cuatro invitaciones algunos propietarios, cuyo silencio debo sentir, y la renuncia del Sr. de Vidal me impelen á declarar que he concluido mi mision, mision que si no he tenido la honra de llevarla á cabo, no debe atribuirse ni por nada ni para nada á mi autoridad ni á mis esfuerzos que se han estrellado contra todo lo que no podia esperarse de querer hacer un depósito de muebles inútiles, lo que debiera ser uno de los primeros teatros de Europa, y contra la voluntad esplicita de 222 propietarios que habían firmado las bases de transaccion.

Concluyo esta manifestacion tributando un voto de gratitud y de eterno reconocimiento á los señores que tan amables se mostraron conmigo firmando las mencionadas bases; tambien á los señores de la empresa de construccion por constarme los sacrificios que estaban dispuestos hacer en beneficio de todos, y finalmente á los señores socios del Liceo, porque he sabido por su digno presidente de que estaban dispuestos á adoptar la segunda de las dos proposiciones que se les habían hecho. Barcelona 30 de julio de 1853. —Melchor Ordoñez.

Majestad á N. S. P. y P. San Francisco de Asis; se advierte que el dia dos á las seis de la tarde se rezará la Santa Corona, y concluirá el jubileo con los gozos propios de dicha festividad.

Continúan en la parroquial de Belen los días de gracias á la Virgen del Cármen, y predicará hoy el R. D. Antonio Crehuet.

Hoy por ser la festividad del glorioso San Ignacio de Loyola, tendrán las Religiosas de Ntra. Señora y Enseñanza, por la mañana á las diez oficio solemne con música, y sermón que dirá el Dr. D. José Graciós, pbro.; y por la tarde á las cinco y media oracion mental, trisagio con música, y los gozos cantados por la Rda. Comunidad.

La Apostólica y Real Congregacion del Santo Cristo de la agonía, establecida en la iglesia de Agonizantes, practicará á las siete de esta tarde sus acostumbrados ejercicios espirituales con esposicion del Señor y sermón que dirá el pbro. D. Felipe Rodés.

Hoy la M. I. Cofradia de la Corte de María, celebrará en la iglesia parroquial de Santa Maria del Mar la acostumbrada funcion religiosa del último dia de mes. A las seis y media de la tarde, á espensas de una devota cortesana, habrá rosario cantado por la música con esplicacion de misterios, en seguida los ejercicios de la visita, sermón que predicará el Dr. Don Antonio Sagués, pbro., y se concluirá con la Salve y gozos.

En la parroquial de S. Jaime la Congregacion de la Caridad cristiana durante la última misa tendrá sus ejercicios de costumbre.

La Ilre. y Vble. Congregacion de Ntro. Sr. Jesucristo en su afliccion establecida en la parroquial de S. Francisco de Paula, tendrá á las siete de esta tarde los ejercicios de su instituto con esposicion de su Divina Magestad y sermón.

A las siete y media de esta tarde la pia-union del Santo Rosario bajo la invocacion de Ntra. Sra. del Pilar establecida en la parroquial de San Jaime, tendrá sus espirituales ejercicios.

Parte económica.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE DE IGUALADA.

agregado á la Universidad de Barcelona.

El manifiesto que en el verano próximo pasado dirigimos al público, mereció de este la mas favorable aceptación, pues se nos mandaron alumnos no solo de diferentes puntos de este Principado, si que tambien de Aragon y aun Americanos. Con tan favorable acogida hemos resuelto aumentar nuestros estudios, tanto los de pura instruccion como los académicos: á cuyo efecto añadiremos á aquellos en el curso próximo la enseñanza de la lengua Alemana y de la Portuguesa, y á estos el sexto año de la segunda enseñanza, ó sea el tercero de filosofía elemental.

Con esta mejora la enseñanza de este Colegio abrazará las materias siguientes:

ESTUDIOS ACADÉMICOS.

Los seis años completos de la 2.^a enseñanza.

ESTUDIOS DE PURA INSTRUCCION.

Religion y moral.
Leer y escribir.
Aritmética.
Cálculo mercantil.
Teneduría de libros.
Geografía.
Arquitectura.
Dibujo.
Agrimensura.
Metrología universal.

Lengua española.
Lengua francesa.
Lengua inglesa.
Lengua italiana.
Lengua alemana.
Lengua portuguesa.
Comercio.
Literatura.
Música.
Urbanidad.

Enemigos de exageraciones y frases pomposas, nos limitamos á esponer las cosas tales como son en sí, juzgando sera suficiente garantía para los señores padres el personal de Profesores que ponemos á continuacion:

PERSONAL ACTUAL DEL COLEGIO.

Director.

Dr. D. José Bals.

Profesores.

Dr. D. Francisco María Pedrerol.
Dr. D. Jaime Gomis.
Dr. D. Antonio Gomis.
Dr. D. Manuel Balcells.
Dr. D. José Bals.

Sr. D. Pedro Nunell.

Sr. D. Tomás Vert.

Sr. D. Sebastian Cabot.

{ Autor de diferentes trabajos literarios que han visto la luz pública.
Id. id.
Arquitecto por la Real Academia de nobles artes, y Director de caminos vecinales.

Secretario.

Sr. D. Joaquín Abad y Rovira.

ADVERTENCIAS.

1.^a Los alumnos por manutencion y enseñanza, pagarán seis reales diarios por trimestres anticipados.

2.^a Se traerán un catre con su correspondiente ropa, una mesa, algunas sillas, ó pagarán por dichos muebles cien reales anuales, facilitándose los en este caso el Colegio.

3.^a Por médicos, farmacéuticos y cirujanos, por limpieza de ropa de porte y de cama, satisfarán ochenta reales anuales.

4.^a Cada mes se dará á los señores padres noticias del comportamiento, aplicacion, y progreso de sus respectivos hijos.

5.^a Los alumnos confesarán y comulgarán cada dos meses, y nada se omitirá de cuanto pueda inclinar sus tiernos corazones á la observancia de los preceptos de nuestra Santa Religion.

Igualada 29 de julio de 1853.—José Bals.

SE NECESITA UN PRIMER PISO

bastante capaz y un pequeño almacén en las inmediaciones de las calles de Fernando VII, Call y D. Jaime I; siempre que convenga se darán 80 rs. de gratificación á la persona que lo proporcione. Avistarse en la Rambla del Centro, núm. 29, tienda de plumeros y para-
8

PAPELES PINTADOS.

Al acreditado establecimiento de espejos, marcos dorados y vidrio plano, situado en la calle de Fernando 7.º, n.º 19, acaba de llegar un surtido completo de papeles pintados, procedente de las mejores fábricas del reino y del extranjero, todo compuesto de los dibujos mas nuevos y mas variados ejecutados hasta el día en tan adelantada fabricacion. 11

LIBROS.

EL MOSAICO.

ESCRITOS VARIOS

SOBRE CUESTIONES DEL DIA,

por D. Joaquín Cil.

PROSPECTO.

Cuando en el mundo social se agitan cuestiones del grandor de las que en la actualidad se suscitan y debaten, ó pueden á la hora menos pensada agitarse y debatirse, nos parece superior á todo encarecimiento la publicacion de escritos, varios á medida que fueren varios sus asuntos, pero que puestos en relacion y armonia por una sola mano y bajo una idea sola, resuelvan, en cuanto al hombre le es dado resolverlas, esas capitales cuestiones cuya dilucidacion y concienzudo exámen apenas habrá interés al cual se pueda hacer indiferente.

No es que nos creamos agraciados con el don de profecía; ni siquiera nos atreveríamos á pedirselo al divino Dispensador de todas las gracias: mas, cuando discurrimos acerca de los sucesos pasados y los confrontamos con los presentes, no es nuestro génio quedarnos indecisos y dejar á los que nos honran con su lectura, llenos de dudas y vacilaciones, á trueque de dar á nuestro lenguaje el giro anfibiológico de los oráculos antiguos, que siempre sostenian haber acertado, porque entre la afirmacion y la negociacion de sus respuestas interponian la ambigüedad mas embozada.

Pero, con lo poquísimo que sabemos y con lo muchísimo contradictorio que está pasando á nuestros ojos, tenemos, sin embargo, convicciones asaz intimas y una esperanza sobrado viva de ver mas claro cada día en la tierra el triunfo del cielo sobre el infierno, para dejarnos abatir bajo la presión de negras dudas que tienen el triste privilegio de inspirar dudosas y sombrías predicciones.

Los desenlaces históricos que hemos predicho, contando, como se supone y no lo tenemos á mengua, con toda nuestra miserabilísima fallibilidad humana, los hemos ido consignando en las columnas de *El Ancora*, desde que fué dado á luz este reputado periódico hasta pocos días hace.

En lo que hayamos acertado y en lo que no, escrito queda pues: y queda grabada en nuestro corazón la gratitud á Dios Nuestro Señor, por el acierto que tan sin mérito nuestro se ha dignado

otorgarnos. Igual conducta que observamos en dicho diario, confiamos y nos proponemos observar en las nuevas discusiones que ofrecemos hoy al público, en series de escritos varios sobre cuestiones del día, bajo el colectivo título de *El Mosaico*, y en la forma de folletos.

En el plan de esta publicacion no entra poco ni mucho el interés de la ganancia. Si la rindiere, manos muy seguras se encargarán de aplicarla á obras de piedad y beneficencia cristiana. Desde ahora, y en prenda de lo que ofrecemos, del valor de cada diez suscripciones entrará el de una en depósito, al antedicho objeto. A su tiempo y por periodos regulares, se dará conocimiento al público de tan útil inversion, con la lista corriente de los señores suscriptores, y con la noticia de los establecimientos y particulares socorridos.

Pliegue á la Providencia Divina conceder su bendicion á nuestra empresa: y ojalá le sea propicia, como así lo esperamos, la cooperacion de nuestros religiosos compatriotas.—J. C.

Saldrán dos cuadernos cada semana, y será el primero: *Las Murallas de Barcelona*, el cual se entregará en el acto de suscribirse. Los sucesivos contendrán á lo menos 16 pájinas de impresion, con hermosos tipos.

Precio de suscripcion mensual 8 rs. en Barcelona, fuera de ella 32 rs. por trimestre, remitido por el correo franco de portes. Cada número suelto se venderá á 2 rs. vn. Los pedidos, reclamaciones y toda correspondencia debe venir franqueada, sin cuyo requisito no se recibirá.

Se suscribe en la imprenta de los Herederos de la V. Pla, calle de Colomers, y en la de Verdaguera, en la Rambla, frente al Liceo. 2

AVISOS.

HAY UN JOVEN DE BUENOS ANTECEDENTES que solicita una colocacion en alguna fabrica, almacén ó en cualquier casa para escribir y llevar cuentas; tiene personas de arraigo que abonarán su conducta. Dará razon el memorialista de la fonda del Oriente. 3

MORDIDOS POR PERRO RABIOSO.—EN LA BOTICA del Dr. Fanés, calle de Jaime I, se facilitará ya en polvo ya para decocciones, la corteza del almezo, así como de los vegetales que hasta el día han sido publicados y preconizados contra el terrible mal de la hidrofobia, siempre que lo disponga un entendido facultativo, bajo cuya direccion se administrarán las dosis en la misma Botica si conviniere. 12

EN EL COLEGIO DE LORETO SE ABRE UN CURSO que empezará el primero de setiembre próxi-

mo; y durante este agosto, pueden los padres, si así les conviene, dejar en el colegio los hijos que están ya educándose en él. 9

CURSO DE LENGUA FRANCESA,

dirigido por

D. Francisco Vila é Iglesias,

Autor de la gramática francesa «El Nuevo Método», y de «El Desarrollo de la pronunciación francesa y Recopilación Literaria.»

Clases especiales

por un sistema tan fácil como sencillo y que proporciona al alumno el hablar, leer y escribir en francés desde el principio de su estudio.

Se abrirán dos clases el 1.º del próximo agosto. Calle de Gignás, n.º 12, cuarto 1.º 13

EL SEÑOR N. OLLER Y MATAS, SOBRINO, NIETO de doña Rosa Oller y Matas, viuda del mariscal de campo y Capitan general que fué de las islas Baleares, el Exmo. Sr. D. Valentín Grimarest, ó sus sucesores, se servirán dejar nota de su domicilio, en la calle de Escudillers, casa núm. 62, piso tercero, para comunicarles un asunto interesante. 0

SE NECESITA UN JOVEN APTO PARA EL DESPACHO en una tienda de droguería. Darán razon en casa de Luciano Conill, chocolatero, calle de Asahonadors, núm. 21. 0

PARA UN PUEBLO CERCA DE ESTA CIUDAD SE necesita un regente ó profesor de latin, con título. Informarán en la calle del Conde del Asalto núm. 57, piso 1.º 0

EN LA PELUQUERIA DE SILVESTRE PUIG, CALLE del Conde del Asalto, número 32, se necesitan dos oficiales peluqueros que sepan trabajar bien el postizo. 9

EN LA CALLE DE SAN ANTONIO ABAD, N.º 17, piso 1.º, se da razon de nodrizas. 13

CASAS DE HUESPEDES,

EN LA CALLE DE LA ENSEÑANZA, N.º 1, PISO 4.º, darán razon de una casa que recibirán dos ó tres caballeros en clase de huéspedes. 3

UNA SEÑORA VIUDA DE TODA HONRADEZ desea encontrar algunas personas en clase de huéspedes, ofreciéndoles toda asistencia. Dará razon el maestro herrero de la travesía de Guardia. 3

HAY UNA SEÑORA QUE DESEA ENCONTRAR dos caballeros, dándoles toda asistencia. Informarán en la calle de Petritxol, núm. 2, piso segundo. 0

SE ADMITIRAN DOS O TRES SEÑORES EN CLASE de huésped es, por el precio de 200 rs. mensuales y ofreciendo un buen servicio, en la calle del Conde del Asalto, núm. 13, piso 2.º 8

VENTAS.

MORTANDAD DE CHINCHES.—AGUA PARA matar las chinches, sin necesidad de verlas, ni desmontar los muebles. Con solo dos minutos se pueden matar todas las de cualquier cama, cómoda, etc.; el público podrá presenciar como mueren en el acto; y se gratificará con 8 reales al que nos pruebe lo contrario. El mismo depositario se obliga á practicar las operaciones á los que gusten en sus casas, mediante se le gratifique su trabajo. El depósito se halla en casa de Mr. Souteyrand, calle de San Vicente, n.º 20, piso 2.º, detrás del convento de las monjas Capuchinas, á 4 rs. el frasco. 3

ESTA PARA VENDER UNA MOJADA DE VIÑA con muchos árboles frutales, casa y bodega, sita en un punto muy ameno de la montaña de Monjuich. Informará el notario que vive en la calle del Carmen, núm. 7, piso segundo. 0

SE VENDE JUNTO O POR SEPARADO, UNA CASA en la plaza Mayor de la villa de Martorell: una pieza de tierra de cabida 16 cuarteras, con árboles frutales, y otra de 2 cuarteras y media en el término de la misma: una casa con huerto y varias piezas de tierra de cabida 26 cuarteras, y las porciones de frutos que se perciben de distintos parceleros por tierras de cabida 340 cuarteras en el término de San Martín de Rosanés: y finalmente, una casa, tierras y derechos de parcelería en el pueblo de Collbató. El notario don Magin Soler y Gelada enterará de cuanto convenga para celebrarse el contrato. 0



En la calle de la Aurora, núm. 7, se hacen persianas con máquina con mucha perfeccion y solidez, á precios módicos.

EL CORRESPONSAL DE LAS ARMAS DE FUEGO de Eibar (Vizeaya). Vive en la calle de Asas, núm. 8, piso tercero, travesía de la Espacaría; tiene varias escopetas de superior calidad, á precios módicos. 0

AGUAS CARBONICAS DE ARGENTONA.—SE ESPENDEN dichas aguas en los depósitos siguientes: calle del Pino, librería del señor Vallés; calle de Quintana, tienda de herbolario; Tapinería, tienda de chocolatería núm. 33; plaza del Padró, esquina á la calle de Botella, tienda de semolero; plaza de Palacio, café de las Siete puertas; y en la villa de Gracia, calle de S. Antonio, establecimiento de baños. 12

ECONOMIA.—EL MEMORIALISTA DE LA CALLE de D. Jaime I, núm. 11, dará razon de una partida de paraguas con tafetanes del pais hasta el infimo precio de 30 rs. al por menor. 12

EL LUNES 1.º DE AGOSTO SE VENDERAN EN los Encantes un hermoso surtido de chaconás pintados, á 7 y 8 rs. la cana. 12

EN LA DROGUERIA DE LA CALLE DE FERNAN- do VII, esquina á la Rambla, se continúa vendiendo la verdadera y eficaz composicion contra las ratas. 12

EN PARAJE CENTRICO DE LA VILLA DE GRA- cia está de venta una casa á la inglesa, con bastante terreno para jardín; se dará á un precio razonable é informarán en la calle Mayor, núm. 85 tienda. 12

SE PONE EN CONOCIMIENTO DE LAS SEÑORAS de familia que en la calle de Fernando VII, número 16, piso principal, se venden en liquidacion

sombreros de paja de todas clases, cuellos bordados, imitación de punto negro y blanco. 1

GRAN SUBASTA.—CONTINUA A LAS CUATRO DE la tarde de todos los días, no festivos, en la casa-colegio de plateros, sita en la calle de la Fenosa, núm. 10, por el corredor D. José Santasusagna, la de buen surtido de toda clase de joyas, alhajas de oro, plata, diamantes y otras piedras preciosas, perteneciente todo a los herederos del difunto platero D. José Ros. 7

A VOLUNTAD DE SUS DUEÑOS SE VENDE EN pública subasta el bergantín-goleta español Irene forrado en cobre, de porte de 136 toneladas, anclado en este puerto, cuyo remate se verificará el 9 del próximo agosto á las seis de la tarde en el andén del Puerto, si la postura fuese admisible. El inventario obra en poder del subastador público D. Juan Santasusagna. 3

ALQUILERES.

SE ALQUILA UNA CASA EN EL PUEBLO NUEVO. Informarán en S. Martín de Provencals, calle de S. Ramon, núm. 2, tienda del Priorato frente la casilla del ferro-carril. 12

EN LA CALLE DEL LLEO, ESQUINA A LA CALLE de Feriandina hay dos tiendas que forman una y tiene comunicación con dos calles, propia para cualquier establecimiento de droguero. Informarán en la misma casa, tienda núm. 4.

EN EL PATIO DE LA CALLE DE S. CLEMENTE núm. 10, hay una cuadra muy grande que tiene muy buenas luces, propia para telares; se alquilará por junto ó separada de su habitación ó bien se alquilará la mitad de la cuadra. 12

EN UNA CALLE CENTRICA DE ESTA CIUDAD, SE alquilan juntos ó separados seis lagares, vulgo cups, capaces de contener cuarenta mil cuartales de aceite. Las personas que gusten tratar de su ajuste podrán avistarse con D. Francisco Vallés,

librero y espendedor de varias aguas minerales, en la calle del Pino, n.º 9. En la misma casa darán razon de quien tiene para vender veinte y cinco canastas de junco y caña, propias para semolero. 3

AL ENTRAR EN LA CALLE DEL CONDE DEL Asalto, n.º 13, hay una tienda con un horno para alquilar. Darán razon en la calle de Ripoll, n.º 12, piso primero. 3

PERDIDAS.

EL QUE HAYA ENCONTRADO UN ABANICO DENTRO una cajita que se perdió el 29 del corriente julio, desde la calle de Escudillers, pasando por la Rambla, Conde del Asalto, hasta la calle de San Ramon, n.º 23, piso primero, y la devuelva a la citada casa y número, donde dando otras señas se le gratificará. 3

CUALQUIERA PERSONA QUE PUEDA DAR RAZON del paradero de un loro verde-amarillo con alguna pluma encarnada, que á las 7 horas de la tarde del viernes 29 de julio se escapó de la calle de Qufutana, sirvase dirigirse al confitero Massana, de la calle de Fernando VII, de quien recibirá otras señas y una competente gratificación. 13

DESDE MOLLET, CARRETERA DE VICH, HASTA Barcelona, se han perdido ocho cuartos de billete de la rifa de Madrid del sorteo del día 27 del presente julio. La persona que los presente al secretario del colegio de San Pedro, calle del Cazador, número 10, frente de la puerta mayor de San Justo, recibirá una competente gratificación. Los números de los cuartos de billete perdidos, son los siguientes: 6818, 3368, 4207, 10143, 2374, 11317, 13713 y 8673. Se advierte que todas las Administraciones ya están avisadas. 9

SIRVIENTES.

SE NECESITA UNA COCINERA QUE SEPA BIEN su obligación y tenga personas de arraigo que abonen su conducta. En la calle del Pino, número 13, piso primero, darán razon.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso.—Corrida de toros de muerte para el domingo 31 de julio de 1853 (si el tiempo lo permite).—Ultima de la cuadrilla á cargo del primer espada Juan Lucas Blanco.—Mandarà y presidirá la plaza el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia.—Deseosa la empresa de corresponder dignamente á la constante asistencia de los aficionados al toro y al público en general que tanto la favorece, no ha perdonado medio, ni gasto alguno á fin de lograr poder ser la primera en presentar en esta plaza toros de acreditadas vacadas de Andalucía; grandes han sido los sacrificios que ha hecho hasta conseguirlo, y hoy tiene la satisfaccion de poder anunciar la lidia de ocho toros, seis de la tan celebrada ganadería de D. José Picavea de Lesaca, y dos de la acreditada de D. Luis María Duran, ambos de Sevilla, los que serán lidiados por la cuadrilla á cargo del primer espada Juan Lucas Blanco, con cuya corrida se despide de este público. Si la bravura de los animales corresponde á la justa fama que gozan las ganaderías á que pertenecen y á los cuidados se han prodigado á fin de que hiciesen un tan largo viaje procurándoles cuanto han necesitado, la empresa no duda que quedarán satisfechos los deseos del público á quien tanto se afana por complacer. Los toros serán lidiados por el órden siguiente:

1.º Vizcaino, de D. José Picavea de Lesaca, de Sevilla, divisa azul y blanca, de 6 años. 2.º Caparroso, de D. Luis María Durán, de id., divisa verde y negra, de 5 años. 3.º Solinero, de D. José Picavea de Lesaca, de id., divisa azul y blanca, de 5 años. 4.º Caramelo, de id. id., de id., divisa id., de 6 años. 5.º Florido, de D. Luis María Duran, de id., divisa verde y negra, de 5 años. 6.º Rubicano, de D. José Picavea de Lesaca, de id., divisa azul y blanca, de 5 años. 7.º Moruno, de id. id., de id., divisa id., de 6 años. 8.º Rasuelo, de id. id., de id., divisa id., de 5 años.

Lidiadores.—Picadores: Bruno Azaña, Juan Fuentes, Ceferino Lozano, Manuel Martín (El pelon.) Manuel Ruiz.—Espadas: Juan Lucas Blanco, Manuel Díaz Lavi, José Carmona.

Manuel Perez, (medio espada en caso de necesidad.) — Banderilleros: Manuel Rodriguez, (Chauchau.) Manuel Perez, (Salea.) Fernando Fernandez. José de Bustamante. Narciso Dominguez. Manuel Carmona. Antonio Boj.—Cachetero, José Bustamante.—La cuadrilla está á cargo del primer espada. En el desgraciado caso de inutilizarse algun lidiador, el público no tendrá derecho á que sea reemplazado.

Precios.—Por un palco sin entrada, 60 rs.— Por una luneta de contrabarrera con entrada, 22.—Por una delantera de gr. da con id., 18.—Entrada á palcos y grada cubierta de sombra, 9 —Entrada al tendido de sombra, 9.—Idem entre sol y sombra, 8.—Entrada al tendido, grada y palco corrido de sol, 5.

Las puertas de la plaza se abrirán á las tres de la tarde y la corrida principiará á las cuatro y media.

Nota. No hallándose enteramente cicatrizada la herida que recibió el espada Juan Lucas Blanco en la última corrida, solo saldrá á la plaza á dirigir la cuadrilla.

CAMPOS ELISEOS.

Baile campestre para la tarde del domingo 31 de julio á las cuatro.

En vista de la grande aceptación con que son recibidos los bailes campestres en las tardes de los dias festivos la Direccion ha decorado y adornado nuevamente el salon entoldado al estilo de las salas campestres de París y Lóndres.

El baile dará principio á las cuatro y se concluirá á las ocho.

Los concurrentes podrán tomar parte en las danzas sin satisfacer cantidad alguna. Para su mayor comodidad estará abierta la puerta mas inmediata á la villa de Gracia para la entrada al jardín.—Entrada 2 rs.

Noche.—Gran concierto instrumental para la noche del domingo 31 de julio.

Atendida la numerosa concurrencia que favorece dichos conciertos instrumentales de noche dirigidos por el acreditado maestro D. Mariano Obiols, se ejecutará en la de hoy como se espresa en el siguiente programa :

Primera parte. Walz de Labitzky. Sinfonía Zanetta, del maestro Auber. Polka Cucú, de Bousquet. Sinfonía Conte d'Essex, de Mercadante.—Segunda parte Cuadrilla, de Muzard. Sinfonía Mousquetaires de la Reine, de Halevy. Redowa, de Bousquet. Sinfonía Serment, del maestro Auber.

Director, D. Mariano Obiols. Substituto, D. Juan Bautista Dalmau. Orquesta, la del Teatro del Liceo, aumentada. Total de profesores 70.—Entrada 4 rs.—A las ocho.

En el local del ex-convento de S. Francisco.—Funcion para la noche de hoy domingo.—La compañía Siciliani no ha omitido gastos para dar una nueva y brillante representacion en la que tomarán parte algunos aficionados catalanes, distinguiéndose sobre todo el del trapecio. La señorita Emilia dará un esperimento anti-magnético, concluyendo la funcion con las ratas sabias indianas instruidas por D. Salvador Siciliani ; que por mayor comodidad del público ha rebajado el precio de la entrada general.—Entrada, 12 cuartos.—Puestos de preferencia, 5 id. A los ocho y media.

GRAN CIRCO BARCELONES.

Espectáculo de perros y monos sabios para hoy domingo 31 del corriente.

Ultima funcion.—Habiendo algunas personas pedido á Mr. Delafouire para que haga trabajar la cabra que tiene domesticada; dicho señor ha cedido con gusto, aun que la estacion es impropia para hacer trabajar un animal de esta especie.

La cabra ejecutará las ejercicios de un caballo de circo llevando montado un mono caracterizado de lancero.

Horas de despacho de diez á dos y de cinco en adelante.—Entrada 2 reales.—Sillas y sillones 2 id. A las ocho y media.

Parte económica.

Cambios corrientes dados por la Junta de Gobierno del Colegio de Corredores Reales de Cambios de la plaza de Barcelona á los 30 dias del mes de julio del año 1853.

Lóndres 50 ds. 90 cs. din. por un peso fuerte á 60 dias vista.—París 3 fs. 25 cs. pap. por un peso fuerte á 8 dias vista.—Marsella 3 fs. 25 cs. pap. por un peso fuerte á 8 dias vista.—Madrid 1/8 din. p. c. ben. á 8 dias vista.—Cádiz 1/8 din. id.—Sevilla 1/8 din. id.—Málaga 1/8 din. id.—Granada 1/2 din. p. c. daño.—Santander 1/4 din. p. c. ben.—Alicante 1/4 din. id.—Valencia 3/8 din. id.—Zaragoza 1/8 din. id.—Valladolid 1/4 din. id.—Tarragona 1/8 din. daño.—Reus 1/8 din. id.

EFFECTOS PUBLICOS.—Títulos al portador del 3 p. c., de 44 1/4 á 44 3/8 p. c. v. s. el nl.—Títulos del 3 p. c. diferido, de 23 1/2 á 23 9/16 p. c. id. id.—Billetes de calderilla, series B. y C., de 94 á 94 3/4 p. c. v. s. el nl.

ACCIONES.—Del Banco de Barcelona, capital 4000 rs., desembolsado 25 p. c., á 61 p. c. v. s. el nl.—Del camino de hierro desde esta á Mataró, capital 2,000 rs., desembolsado todo, de 118 1/2 á 118 3/4 p. c. v. s. el nl.—Del camino de hierro del Norte, seccion de Granollers, capital 2,000 rs., desembolsado 80 p. c., de 78 1/2 á 78 3/4 p. c. v. s. el nl.—Del camino de hierro del centro, seccion de Martorell, capital 2,000 rs., desembolsado 20 p. c., de 22 á 22 1/4 p. c. v. s. el nl.—Del camino de hierro del Grao de Valencia á Játiva, capital 2000 rs., desembolsado 40 p. c., de 43 1/4 á 43 1/2 p. c. v. s. el nl.—De la Compañía Catalana general de seguros, capital 8000 rs., desembolsado 6 p. c., de 17 1/2 á 17 3/4 p. c. v. s. el nl.—De la Barcelonesa de Seguros Marítimos, capital 20,000 rs., de 65 1/2 á 66 p. c. v. s. el nl.—De la Navegacion é Industria, capital 8000 rs., desembolsado todo, á 100 p. c. v. s. el nl.—Del alumbrado por Gas al portador, capital 4000 rs., desembolsado todo, de 172 á 173 p. c. v. s. el nl.—Idem nominales, capital 4000 rs., desembolsado 25 p. c., de 78 1/4 á 78 1/2 p. c. v. s. el nl.—De la España Industrial, capital 2000 rs., desembolsado 87 1/2 p. c., de 106 á 106 1/2 p. c. v. s. el nl.—De la Ibérica, capital 2000 rs., desembolsado 6 p. c., de 13 1/4 á 13 3/8 p. c. v. s. el nl.—De la Fundicion Barcelonesa de bronce y otros metales, capital 2000 rs., desembolsado todo, de 121 á 122 p. c. v. s. el nl.—Sociedad Valenciana de fomento al portador, capital 1000 rs., desembolsado todo, de 117 á 117 1/2 p. c. v. s. el nl.—Industria algodonera, capital 2000 rs., desembolsado todo, de 117 á 117 1/2 p. c. v. s. el nl.—Sociedad fabril algodonera, capital 2,000 rs., desembolsado 50 id., de 33 á 33 1/4 p. c. v. s. el nl.—Auxiliar de la Industria, capital 2,000 rs., desembolsado 25 p. c., á 32 p. c. v. s. el nl.—Tenería Barcelonesa, capital 2,000 rs., desembolsado todo, á 133 1/2 p. c. v. s. el nl.

BARCELONA 30 DE JULIO.

Nada de muy interesante ha ocurrido en la presente semana. El movimiento mercantil ha continuado siendo corto y la mayor parte de las operaciones se han hecho en pequeñas partidas, por lo que los precios establecidos, generalmente hablando, no han experimentado modificación apreciable. El aceite sigue propendiendo á la baja, lo mismo que los trigos; el algodón es objeto de alguna solicitud, aunque no tanto como las harinas; los cueros, las sedas y el arroz están escasos, y las lanas, el bacalao y los vinos y aguardientes propenden á subida, atribuyéndose la mejora de estos últimos á la limitacion de las existencias en los principales puntos productores y á las noticias que han cundido sobre la rapidez con que se propaga la enfermedad en las cepas de algunos de nuestros centros de produccion.

La importacion que por mar hemos tenido esta semana ha continuado siendo limitada, pues no excede, segun nuestros datos, de 2782 fanegas de trigo, 8499 sacos de harina, 771 de arroz, 140 pipas de aceite, 1872 cueros, 150 sacos de cacao, 70 cajas y 744 bocoyes de azúcar, poca lana y ni una sola bala de algodón ni de café.

Algodones.—No ofrecen particularidad alguna digna de especial mencion, por cuanto las transacciones han quedado reducidas generalmente al consumo y á los precios de 18 3/4 á 19 1/2 pesos sencillos por los de Nueva-Orleans segun calidad y condiciones.

El vapor Africa llegó el dia 24 á Liverpool con los avisos siguientes: Nueva-York 13 de julio, mercado algodonero firmemente sostenido.—Nueva-Orleans 9 de id. middling 10 1/2 c. Mébila 2 de id. Middling 10 1/4 c.—Estas noticias unidas á las favorables de Liverpool dieron animacion al mercado del Havre, por manera que el 25 se hicieron 2800 balas quedando los precios con tendencias de subida.

Almendra.—En calma, siendo bastante buena la existencia. Las ventas ofrecen poco interés y los precios de 27 á 27 1/2 por la de Esperanza, de 22 á 22 1/2 por la comun y de 25 á 25 1/2 libras quintal por la de Mallorca, se sostienen regularmente.

Arroz.—En calma y con existencias para satisfacer las necesidades del momento. Las transacciones que se efectúan halagan poco para prometeros pronta mejora en los precios establecidos, los cuales se conceptúan nominales de 20 á 25 pesetas quintal.

Aceites.—En calma y con visos de descenso, habiéndose colocado algunas pipas de Andalucía á 34 sueldos cuartal y algunas otras de Tortosa á 34 1/2 sueldos id. en la playa. Las existencias abundan poco, habiendo pocas disposiciones para compras. En Zaragoza se venden el dia 27 del actual á 64 reales la arroba.

Azúcares.—En calma lo mismo que el cacao y el café, pues ninguna operacion notable se ha efectuado en ninguno de estos frutos, no siendo de extrañar no las haya habido con el artículo café cuando no estamos en época favorable para ello. La existencia del azúcar es bastante buena, pagándose el blanco en depósito 11 á 12 y el quebrado 9 á 10 libras el quintal.

Pimienta.—Bastante solicitada, de 4 1/4 á 4 1/2 sueldos libras. Las operaciones practicadas durante la semana que concluye con este artículo han sido de escasa consideracion.

Cueros.—No sabemos se haya efectuado ninguna venta, por cuanto pretenden los tenedores por los llegados últimamente precios elevados y que en ningun caso han querido hasta

ahora aceptar los compradores. Las existencias abundan poco, aunque tampoco son grandes las necesidades.

Habones.—Se han colocado bastantes partidas y al mismo precio que en la semana anterior, esto es, á 9 $\frac{1}{4}$ pesetas la cuartera.

Habichuelas.—Con pocas operaciones, habiendo calma, y los precios generalmente admitidos se conceptuan de 14 $\frac{1}{2}$ á 15 pesetas cuartera.

Harina.—Al principio de la semana se detallaron las primeras marcas *Calahorra*, *Santa María de Villela*, *Española y Pajares* á 15 y $\frac{3}{4}$ pesetas y luego un cargamento de la marca *21 y Victoria* empezó á detallarse á 15 y $\frac{1}{2}$. De un cargamento marcas *Torre y bandera y Española* han ofrecido 15 $\frac{5}{8}$ cuyo precio no se sabe si ha sido aceptado por los tenedores. Se ha vendido un cargamento de 1500 sacos marca *Calahorra* á 15 y $\frac{1}{2}$ pesetas. Un partido de segunda superior se ha colocado á 15 pesetas y otro de clase algo baja á 13 y $\frac{3}{4}$. Se han empezado á almacenar varios cargamentos por no creer los tenedores oportuna su venta, confiados en que á principios de invierno mejorarán sus precios.

Lanas.—Con pocas operaciones y tendencias de subida, pagándose las de Aragón de 18 á 24 libras quintal; de Estremadura de 35 á 39 y de Segovia 27 á 35. Las existencias no son muy crecidas, que digamos, y los arribos bastante limitados.

—El «Reformador Conquense» dice acerca de la estimacion que han adquirido las lanas en la presente temporada de ventas :

«Sabemos que los ganaderos de este pais están retrasando la venta de sus lanas hasta ver fijado el precio por las casas principales de comercio que negocian con este género. Hasta ahora son tantos los pedidos que se están haciendo de España y del extranjero, que difícilmente podrán quedar complacidos los que se destinen á ofrecer precios corrientes. En Estremadura sabemos que sucede lo mismo y aunque es verdad que en aquel pais se han hecho algunas ventas á 100 rs. la arroba, no nos atrevemos á dar por seguro que nuestros paisanos se contenten con ese tipo. Aquí son de la mejor calidad nuestras lanas merinas : las condiciones atmosféricas y los pastos que alimentan á los rebaños de nuestros ganaderos no son en modo alguno mejorables. Tenemos seguramente un disgusto al ver que no son fáciles los medios de transporte, porque si hubiera buenos caminos hasta la frontera y los mercados franceses habia de subir extraordinariamente el valor de este primer agente fabril.»

Trigos.—Los candeales de Alicante han seguido vendiéndose de 14 á 14 $\frac{1}{4}$ ptas. cuyo precio se han realizado varias partidas, y las xexas de 15 á 15 $\frac{1}{4}$. Igualmente algun partido de candelillo de Aguilas se ha vendido á 12 $\frac{1}{2}$. Se observa algun tanto de calma y las existencias son bastante buenas.

Nos escriben de Lérida el 26 que el mercado del dia anterior habia sido tan abundante de granos que apesar de haberse presentado muchos compradores el trigo y la cebada tendieron á la baja. Los precios corrientes fueron : Trigo de monte de 1.^a clase, 59 rs. cuartera.—Id. id. de 2.^a 53.—Id. id. de 3.^a 47.—Cebada 16.—Judias 60.—Habones 32.—Habas 30.—Maiz 58.—Centeno 32.

De Zaragoza dicen con fecha 27 que de varios puntos de la provincia reciben cartas en que se les habla de la buena cosecha que en lo general se logra, y en cuyas tareas se ocupan ya de lleno los labradores. El trigo en el mercado se vendia de 11 á 13 $\frac{3}{4}$ y la cebada de 4 $\frac{1}{4}$ á 5 rs. fanega.

Añaden de Pontevedra el 19 que están pasando un verano con temperatura de primavera con vientos fuertes casi constantes, pero la cosecha promete ser abundante. El maiz presenta un hermoso aspecto, y si no tiene algun contratiempo de los muchos que pueden sobrevenirle, cesarán en parte las calamidades que tanto han afligido á aquel desgraciado pais.

Avisan de Ayamonte el 17 que la recoleccion de cereales ha sido bastante exigua en aquel condado; mas en cambio la pesqueria de los atunes de revés en las almadrabas de buche se ha presentado abundantísima. Ha habido dia en que se han copejado dos mil y quinientos de aquellos peces, entre los cuales habia mas de uno con el extraordinario peso de 20 arrobas. Las almadrabas de la misma clase en el fronterizo reino portugués tambien han logrado apresar multitud de los mismos peces; y es de temer que la demasiada concurrencia del atun beneficiado en nuestros mercados de Levante haga despreziarlo hasta el extremo de

ocasionar la ruina de muchos de los individuos que tienen aplicados sus capitales á la industria de la salazon de pescados, los cuales es seguro que nunca habrán presenciado un pasage mas abundante que el de este año, en los atunes desovados ó de revés.

En Francia, la semana pasada, los trigos fueron mas ofrecidos que solicitados, esperando en todos los mercados la llegada de los productos de este año, los cuales por la parte del Este dejan mucho que desear, en tanto que en la del Oeste se lamentan menos por confiar con una cosecha algo regular. Con todo, las lluvias y la cortedad de los envíos á los mercados fueron causa para que se designara una alza casi general de 1-50 á 2 fr.

En Inglaterra hubo en igual semana alza de 4 fr. 50 por hectólitro, siendo las ventas bastante buenas.

Los mercados del Báltico estuvieron asimismo mas animados á consecuencia de la situacion de Inglaterra y Francia. En esta parte de Europa nó se han quejado todavía del aspecto de la cosecha. En cambio los avisos que en este sentido se reciben de Italia son poco satisfactorios. No sucede lo propio en las márgenes del Danubio y del Mar Negro, pues las cosechas se presentan muy bien en ellas. Las transacciones hechas en Odesa, en estos últimos tiempos, han sido de consideracion y en alza de 40 á 50 c por hect. Las cosechas prometen ser abundantes. Tambien se anuncia bien la cosecha en toda la América del Norte, segun escriben de N. York.

Dicen en una carta de Turin fecha, 15 del actual, que la cosecha del capullo de este año ha sido tardia y que con este motivo algunas provincias no han producido sino media cosecha. En estas pocas palabras puede resumirse la situacion: En el Tessino la cosecha ha sido regular y los precios medianos, mala en el Piamonte y los precios elevados: muy mala en las provincias montañosas como Cuneo, Mondovi y los precios elevados en proporcion. Nuestros hilanderos se ven colocados en penosa situacion por cuanto sus productos se han de vender á 20 por 0/0 cerca mas caros que en Francia, y á 25 y 30 por 0/0 mas que en las Dos Sicilias. Asi pues las sedas del Piamonte son este año mas caras que todas las demas, y serán probablemente las últimas que se vendan.—J. S.

Vigia de Cádiz del 23 de julio.—Han entrado los buques siguientes: Laud esp. Virgen del Cármen, Martinez, de Sevilla con habas y otros efectos. Laud id. Dos Amigos, Llovet, de Vejer con alpiste y otros efectos. Vap. esp. San Telmo, de Sevilla y Sanlúcar. Tres embarcaciones menores españolas de poniente. Y una gol. ing. del O., cargada. Ha pasado al Estrecho un berg.—Han salido. Frag. amer. Waverley, c. W. J. Clark, con plomo, vino, corcho, taponés, alpiste, almendras, jamon, sal y aceitunas para Boston. Frag. amer. William Sturges, c. Twenty, con sal y aceitunas para id. Berg. ing. Leita, c. H. Orfeur, con vino para Lóndres. Berg. gol. ruso Johannes, c. C. G. Sjoman, con sal para Elseneur. Berg. gol. ruso Niord, c. G. Johanssen, con id. para Elseneur. Míst. esp. Correo n.º 2, Corso, Rico, con correspondencia, tabaco y otros efectos para Santa Cruz de Tenerife. Gol. ing. Tell Tale, c. Legg, con sal para Terranova. Vap. esp. Rápido, para Sanlúcar y Sevilla.

Vientos que han reinado hoy.—Al Orto. SSO. fresquito, niebla al horizonte.—A las 12. SSO. fresquito, bruma.—Al Ocaso. NO. bonancible, alguna bruma.

Estracto del Lloyd del 25 de julio.

A Gravesend.—Dia 24 julio. Gallardo, c. Conde, de la Habana.

A Deal.—Dia 24 julio. Maxwell, c. Mills, de Shields para Barcelona.

A Liverpool.—Dia 22 julio. Anderida, c. N., de Cádiz.—23. Juanita, c. Adell, de Tarragona.

A Clyde.—Dia 22 julio. Perla, c. Anduchi, de Cárdenas.

A Hamburgo.—Dia 29 julio. Doña Sol, c. Andraca, de Matanzas.

A Cuxhaven.—Dia 21 julio. Amalia, c. Mundaca, de Matanzas.

A Amberes.—Dia 24 julio. Milagro, c. Larrinaga, de la Habana.

BERGEN 16 DE JULIO.—El buque Juanita, c. Lopez, procedente de Bremen, que el dia 9 del actual se hundió en este puerto durante una ráfaga de viento, ha sido puesto á flote.

CORUÑA 23 DE JULIO.—El bergantin-goleta Cármen, capitan Novo, que salió el jueves 17 de Bilbao para Galicia, cargado de harina, descubrió una via de agua, que le obligó á arribar.

SANIDAD DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto en el día de ayer.

Mercantes españolas.

De Benicarló en 3 d. laud Castillo, de 23 t., p. Juan Bautista Benasco, con 19 sacos ce-niza á los señores Muller y Boussoms y 400 a. tomates.

De Alicante en 5 d. laud Diligente, de 42 t., p. Manuel Dolz, con 800 fanegas trigo á D. Juan Estrany y 184 bultos espartería á D. Manuel Mas.

De Valencia en 4 d. laud Europeo, de 40 t., p. Gaspar Aviñó, con 510 carneros á D. Fé-liz Guardiola.

De id. en id. laud Pepita, de 26 t., p. Feliciano Monzo, con 330 carneros á D. Félix Guardiola, 60 sacos arroz á D. J. Martí y Codolar, 60 id. á la señora viuda Aviñó, y 4 car-ros salvado á la misma.

De Palma en 6 d. laud Belisario, de 68 t., c. D. B. Estrada, con 550 qq. paja á D. Juan Fontanillas.

De Ibiza en 6 d. bergantin Ibizenco, de 225 t., c. D. Juan Prats, en lastre.

De Alicante en 6 d. laud Buenviaje, de 37 t., c. D. José Carratalá, con 1400 fanegas trigo á los señores Soler y Esteve y 45 fardos espartería á D. José Mas.

De Valencia en 4 d. laud Santo Cristo, de 28 t., p. Antonio Cachuto, con 400 carneros á D. Félix Guardiola.

De id. en id. laud Conchita, de 37 t., p. D. Antonio Larroda, con 510 carneros á D. Fé-liz Guardiola.

De Valencia, Benicarló, Vinaroz y Tarragona en 6 d. laud Soledad, de 34 t., p. José Dasi, con 17 carros salvado á la señora viuda Aviñó.

De Génova en 9 d. laud Felipa, de 39 t., c. D. Pedro Valenzuela, con 348 trozos már-mol y 1 caja cuadros á los señores Girona hermanos, Clavé y compañía, 435 trozos palo brasilete á D. J. B. Montovio, 39 de palisandro á D. Pelegrin Tintorer, 198 cajas hojalata y 9 balas cueros á D. Ignacio Villavecchia, 1 caja instrumentos de música á la orden, 1 de marfil á D. Miguel Trapat, y 1 id. á D. Antonio Garreta, consignado á D. B. Solá y Amat.—Ha tenido entrada á las diez de la mañana.

De Valencia en 4 d. laud Carmelita, de 29 t., p. V. Muñoz, con 340 carneros á D. Feliz Guardiola.

De Aguilas y Tarragona en 9 d. polacra goleta Trinidad, de 97 t., p. Pedro Juan Tonda, con 400 qq. barrilla á los Sres. Alesand hermanos, 51 bultos azufre á D. J. Vidal y Ribas, 308 balas filete y espartería á D. B. Solá y Amat.

De Marsella en 4 d. laud San José, de 50 t., c. D. Mateo Bosch, con 2200 qq. carbon vegetal á los Sres. Olsina y Dauner.—Ha tenido entrada á las once y media del día.

De Santander en 21 d. pelacra goleta Asia, de 100 t., c. D. Bartolomé Martí, con 1200 sacos harina á D. Juan Estrany.

De Valencia en 4 d. laud San Vicente, de 17 t., p. Vicente Montoro, con 300 docenas melones.

De id. en 3 d. laud Trinidad, de 21 t., p. Pelegrin Martí, con 300 docenas melones y 50 arrobas patatas.

De Santander en 21 d. bergantin goleta Josefita, de 101 t., c. D. Cristóbal Domenech, con 1552 sacos harina á D. José María Serra.

De Málaga en 6 d. pailebot Juanito de 34 t., p. Juan Selleras, con 700 qq. hierro para Mataró.

De Almería en 10 d. queche Cinco Amigos, de 50 t., c. D. Pablo Mari, con 1600 qq. plo-mo y 100 de esparto en rama para Marsella, 20 de salvado y 40 de espartería á D. Juan Coll y 25 de alpargatas á los Sres. Montal y Costa.

De Santander en 18 d. polacra goleta Matilde, de 110 t., c. D. José Sala, con 1500 sacos harina á los Sres. Font y Riudor.

De Garrucha, Mazarron y Santa Pola, en 10 d. laud Consuelo, de 69 t., c. D. Bartolomé Infera, con 1500 qq. jaboncillo, 100 de alum, 100 haces lias á los Sres. Alesan hermanos, 100 id. á D. Juan Coll, 200 id. á D. Juan España y 100 qq. alum á D. Valentin Marin.

De Isla Cristina, Alicante y Valencia en 15 d. laud San Juan, de 40 t., p. Antonio Ma-teu, con 50 pipas atun á D. C. Casañes y Battle y 30 id. á D. J. Serra y Totosaus.

Además 18 buques de la costa de este Principado, con 6 cascos sardina á D. Juan No-vell, 100 cargas madera á D. Juan Pagés, 14 pipas vino á la orden, 331 id., 20 de aguar-diente y 2000 botijuelas aceite trasbordo, fruta, carbon y leña.

Id. inglesas.

De Cardiff en 24 d. bergantin Azaff, de 249 t., c. Parker, con 181 toneladas carbon de

piedra y 108 de cock á la órden.—Ha tenido entrada á la una de la tarde.

De Newcastle en 40 d. corbeta Juliana, de 365 t., c. Thomas Richard Beaumont Embleton, con 523 toneladas carbon de piedra á los señores Serra, hermanos.—Ha tenido entrada á las cuatro y cuarto de la tarde.

Id. napolitana.

De Chivitavecchia en 12 d. polacra María della Grazia, de 321 t., c. Gio Giuseppe Mazzella, con 1400 somes carbon á D. M. Magro.—Ha tenido entrada á las doce y media de la tarde.

Se dirige al puerto un buque de cruz español de Poniente.

VIENTOS.

A las 12 de la noche.	O. calmoso.
Al amanecer.	Id. id.
A las 12 del dia..	S. O. recio.

Despachadas el 30 de julio.

Vapor español Pelayo, c. D. J. Castellá, para Marsella con efectos de tránsito.—Id. Tharsis, c. D. F. Mercadal, para Cadiz en id. id.—Bergantin Salanda, c. J. B. de Corintia, para Bilbao con drogas.—Id. goleta Remedio, c. D. V. Llovet, para Santander en lastre.—Polacra Flora, c. D. G. Maristany, para Santander y la Habana con aceite y lastre.—Id. goleta Elisa, c. D. B. Maristany, para Santander con aguardiente, vino y jabon.—Goleta Elisa, c. D. M. Caratalá, para Alicante con 30 bultos géneros.—Id. Jove Anita, c. D. A. Abulo, para Torrevieja en lastre.—Pailebot Fernandito, c. D. P. Morató, para Javea con suela.—Místico Lagarto, c. D. A. Majo, para Sevilla con papel y 60 bultos géneros.—Tartana Soledad, p. M. Pellicer, para Palma con harina.—Laud Rojo, p. C. Moya, para Vinaroz en lastre.—Id. Dos de Mayo, p. J. Farinas, para id. en id.—Id. Europeo, p. G. Aviñó, para Valencia en id.—Id. Trinidad, p. J. Sevilla, para id. en id.—Id. Salvada, p. P. Lloveras, para id. en id.—Id. Buena Guia, p. M. Lucas, para id. id.—Id. S. Antonio, p. P. Pujol, para Alcudia en lastre.—Id. Almas, p. A. Ferrer, para Ibiza en id.—Laud Candelaria, p. M. Perez, para Aguilas con 25 bultos géneros.—Goleta austriaca Hawe, c. G. Pauchoviet, para Constantinopla en lastre.—Id. toscana Idall, c. G. Gentile, para Liorna en id.—Ademas 7 buques para la costa de este Principado, con efectos y lastre.

Correo de Madrid del dia 26 de julio de 1853.

PARTE NO OFICIAL.

BOLSA DE MADRID DEL 27 DE JULIO DE 1853.

Títulos del 3 por 100 cons. á 44 1/8.—Id. 3 por 100 diferido á 25 1/2.—Inscripciones de particip legos del 4 y 5 por c. á 20 — Amortizable de primera á 10 1/2.—Id. de 2.^a á 5 1/4.—Acciones del Banco á 103 d.—Material del Tesoro preferente á 54 p.—Id. no preferente á 43 p.—Id. sin interés á 32 p.

Acciones de carreteras con interés de 6 por 100 anual.—Cabrillas 1 de abril de 1833 de 4000 rs. 3.000,000 á —16 agosto de 1841. De 1000 rs. 9.000,000 á 101.—Coruña 16 agosto de 1841. De 1,000 rs. 9.000,000, á 101 p.—Fomento 1.^o de abril de 1850. De 4000 rs. 80.000,000 á 80 p.—Id. de 2000 rs., 30.000,000 á 81.—Id. junio de 1851. De 2000 rs. 30.000,000 á 78 3/4.—Id. de agosto de 1852. De 2000 rs. 55.000,000 á 83 d.—Ferro-carril de Aranjuez á Almansa.—De 2,000 rs., de 81 d. á 81 1/2.

Fluctuacion.—3 por 100 consolidado á 44 1/8 1/16 1/8.

3 por 100 diferido á 25 1/2 7/16 1/2.

Despues de Bolsa.—Queda el 3 p. c. á 44 1/16 d. 1/8 p.—El 3 p. c. diferido 23 7/16 á 1/2 d.—Amortizable de primera clase á 10 1/2 p.—Deuda amortizable de 2.^a á 5 1/4 p.—Comité á 30 p. 100 de cupones, á 3 1/2.

Cambios.—Londres á 90 d. 51 p. 1 p. f.—Paris á 8 d. 5 f. 27 p. 1 p. f.—Alicante 1/4 d.—Barcelona par p.—Bilbao par p.—Cádiz par p.—Coruña 1/2 p.—Granada 1/2 d.—Malaga 1/4 d.—Santander par p.—Santiago 1/2 d.—Sevilla par p.—Valencia par p.—Zaragoza 1/4 d.

En el *Boletin oficial* del ministerio de Gracia y Justicia de hoy leemos lo siguiente :

«S. M. la Reina (Q. D. G.) ha tenido á bien dictar las resoluciones siguientes :

«PARTE ECLESIÁSTICA.—Tarragona.—En 19 de julio.—Nombrando para la canonjía vacante por promocion de D. José Caixal al obispado de Urgel, á D. Vicente Fernandez Arance, capellan de honor de S. M.

—«Nombramientos hechos por los obispos en su turno.—*Barcelona*.—Para la maestrescuela vacante por fallecimiento de D. Vicente Castrillon, á D. Ramon Ezenarro y Royo, provisor de la diócesis.»
(Católico.)

La noticia que algunos periódicos han dado, y entre ellos el nuestro, de que el Sr. don Julian Romea pensaba abandonar esta corte en el próximo invierno y fijar su residencia en Lisboa, es inexacta en todas sus partes, segun hemos oido asegurar al mismo señor Romea, quien no ha tenido ni tiene en el dia intencion de salir de Madrid en el año cómico que vamos á entrar.
(Novedades.)

Hoy por la mañana han vuelto á tomar mayor incremento los rumores sobre crisis. Ahora parece que será no solo parcial, sino general.

Suponen algunos que en el *Memorandum* del señor Moyano sobre caminos de hierro está el escollo donde ha de estrellarse la nave ministerial.

Este famoso *Memorandum* tiene en un hilo á los amigos del actual ministerio y anuncia un próximo temblor de tierra en las regiones oficiales.
(Clam. Púb.)

La célebre trágica francesa Mdme. Rachel se halla gravemente enferma en Bruselas.
(Heraldo.)

Parece, segun dice la *Epoca* de anoche, que ha sido ya comunicada á las principales dependencias del ministerio de la Guerra, la Real orden de reforma de la clase de comisiones activas del servicio.

Esta reforma, segun un periódico militar, está reducida á concretar á un número muy limitado el de los jefes y oficiales que con distintas ocupaciones unos, y con diversos y especiosos pretextos otros, han estado hasta ahora disfrutando fuera de las filas su sueldo entero ó el de cuadro. Como se deja comprender, los aludidos son muchos de los comandantes de canton, agregados á dependencias del gobierno, y sobre todo destinados á las órdenes de generales desde el ministro de la Guerra inclusive.
(D. Español.)

Madrid 27 de julio.

La *Gaceta* de hoy no contiene Real orden alguna de interés general.

—Durante la semana 5.^a de julio, han ingresado en la Caja general de depósitos, en metálico, en Madrid 5.724,812 rs. 21 mrs. y en provincias 4.319,282-6, y en papel en Madrid 2.596,000 rs. En el mismo período se han devuelto en metálico en Madrid 1.918,712 rs. 29 mrs., y en provincias 386,398 rs. 12 mrs.; y en papel en Madrid 1.754,000 rs., y en provincias 103,000. Al fin de la semana 5.^a de julio existian pues en la Caja de depósitos de Madrid y provincias 53.254,924 rs. 15 mrs. en metálico, y en papel 139.428,167 rs. 2 mrs.

—En el mes de julio último se han liquidado en la Direccion general de la deuda pública 170 reclamaciones, importantes 17.909,384 rs. 10 mrs.

—Para el 15 de agosto dejarán momentáneamente su delicioso retiro de San Lúcar la mayor para venir á Sevilla SS. AA. los duques de Montpensier, con el objeto de asistir á la procesion de Nuestra Señora de los Reyes que tiene lugar en dicho dia y en la que estrenará este año la Virgen un rico manto, regalado por S. M. la Reina.

—Habiendo circulado, como ya dijimos, estos dias por Madrid que el señor Moyano no queria conformarse con la opinion de los demas ministros respecto de algunas concesiones de ferrocarriles, el *Clamor Público*, dice, que nada creerá hasta que se le convenza con hechos positivos; porque, quien sabe, esclama, si estos rumores se esparcirán con el objeto de dar popularidad á ciertos ministros á espensas de otros!

—El gobierno se ocupa en la actualidad en averiguar lo que tenga de cierto la acusacion que un gran número de industriales y fabricantes han hecho ante el gobernador de la provincia de Madrid de que en el Alfoli de la Sal se despachaba esta con una merma de cinco á dos libras en cada arroba castellana.

—La reforma proyectada en el Tribunal supremo de Guerra y Marina, se reduce, segun personas que parecen bien informadas, á resucitar el suprimido Consejo de la Guerra, como cuerpo consultivo, sin perjuicio de conservarle su carácter de tribunal para los negocios contenciosos. Este pensamiento parece que lo ha consignado el ministerio de la Guerra, en un proyecto que ha pasado al Consejo Real y el Consejo trata de probar en el dictámen que ha presentado. 1.º Que las funciones del Consejo Supremo de la Guerra no fueron nunca orgánicamente consultivas, pues si bien las desempeñó durante largo tiempo, se debe solo á no haber ningun otro cuerpo constituido para ilustrar al gobierno en estas materias: 2.º Que la letra y el espíritu de las instituciones que nos rigen no permiten á los tribunales ejercer mas atribuciones que las de «juzgar y hacer que se ejecute lo juzgado» con arreglo al artículo 66 de la ley fundamental del Estado.

—Segun partes telegráficos recibidos últimamente, la esposa del Presidente del Consejo de ministros habia experimentado notable alivio, con lo cual es de suponer que el Sr. general Lersundi podrá cumplir su propósito de regresar á la Granja hoy mismo ó á mas tardar mañana.

—Por el Mayordomo mayor de S. M. se han repartido esquelas de convite para el gran baile con que se solemnizará en la Granja el 3 del próximo mes de agosto un fausto acontecimiento. Parece que esta fiesta sobrepujará á todas las que de su clase se han visto hasta ahora, pues se están haciendo grandes preparativos.

—En cumplimiento de una oferta que hicimos de que han tomado acta los periódicos de Valencia, vamos á fijar los hechos acerca de las obras de aquel puerto.

No es exacto lo que desde San Ildefonso se nos dijo sobre haber logrado el Sr. Carriquiri desligarse de su obligacion de contratista. Lo que ha conseguido, si, es que en vista de las poderosas razones que ha alegado, el gobierno haya mandado suspender las obras y pasar el expediente al Consejo Real para que informe acerca de la justicia con que reclama el contratista.

—En estos momentos se ocupa la Direccion general de correos en arreglar el itinerario de la carrera del Norte de España acerca de la mayor rapidez con que por la apertura del ferrocarril de Poitiers á Angulema, llega á Bayona la correspondencia de Paris; no siendo natural que olvide que la correspondencia que ahora sale de la corte á las seis de la tarde se detiene 18 horas en Bayona, ni que por aguardarse en Bayona la llegada del poco importante de Tolosa, la correspondencia de Paris se detenga en Bayona mismo tres ó cuatro horas. Nada de esto podrá olvidar el señor Egaña cuyo interés por aumentar y facilitar las comunicaciones es harto conocido y dignamente secundado por el señor Collantes.

—El 7 de julio salió de Santa Cruz de Tenerife para la Gran Canaria en el vapor Riánsares, el Excmo. Sr. Capitan general de las Islas Canarias acompañado de su ayudante decampo, de los señores ingenieros civil y militar, capitan de artillería D. Antonio Leuritana, oficial de estado mayor, D. Pedro Porrata, y arquitecto provincial D. Manuel Orúa, con objeto de continuar la visita que está verificando, y de la que hemos hablado en nuestras anteriores cartas. Segun tenemos entendido, despues de dejar S. E. en las Palmas á su apreciable señora pasará á las principales poblaciones de aquella isla, revistando la fuerza de los batallones provinciales.

—Parece seguro que la semana pasada han entrado al cabo en la Caja general de depósitos, los cuatro millones y pico correspondientes á la obra pia de Jerusalem sobre los que tanto han discutido varios periódicos.

—No habiéndose encontrado en todos los curas párrocos la misma voluntad para firmar *gratis* las fees de vida con que deben acreditar su existencia las clases pasivas, se ha mandado de Real orden que para los dependientes del ramo de guerra, baste una certificacion espedida por los gefes de canton ó por los respectivos comisarios.

—El *Tribuno* niega que la prensa de la oposicion haya contribuido á crear el pánico de los imponentes de la Caja de ahorros; olvidándose por lo visto de cuando todos los periódicos anunciaron con gran énfasis la dimision de la Junta directiva.

—El *Clamor Público* se esplica en el mismo sentido que el *Tribuno*.

—La *España* demuestra que á pesar de lo que se ha dicho en contra el arreglo de la se-

cretaria de la Gobernacion, este ha producido el que los gastos no escedan de lo presupuestado, ahorrando asi el abrir créditos extraordinarios.

—El *Heraldo* trata de la cuestion de Oriente y de la cuestion de cereales en Inglaterra.

—Las *Novedades* tambien hablan de lo que ocurre en Constantinopla.

—El *Diario Español* hace observar la variacion que en la última semana, y en la clasificacion de sus partidas ofrece el último estado semanal publicado por el Banco de San Fernando.

—La *Nacion* insiste, contestando á la *España*, en que el partido progresista ha sufrido terribles persecuciones por parte de los moderados; y confiesa que solo por la tolerancia del actual ministerio, la prensa sujeta como está á los decretos de los señores Bertran de Lis y Llorente, goza de alguna libertad.

—Y la *Epoca* pide la reunion de las Cortes en el plazo mas breve posible; y en otro artículo declara que no será la *Epoca* quien ponga obstáculos á que se respeten aquellas concesiones de ferro-carriles que no hubiesen caducado, ni á que se devuelvan derechos que si pueden dejar de ser legales, no por esto dejan de ser legítimos y respetables.

—El *Mensajero*, periódico ministerial, confirma lo que dijo la *Correspondencia autógrafa* sobre el arreglo interino de límites en la parte de Navarra, fronteriza al Pirineo.

—La *Epoca* por su parte reproduce lo que anunció la misma *Correspondencia* hace dias sobre la Real órden que abarca la direccion de la línea del ferro-carril de Alar entre Reinosa y Santander.

—D. Salvador Bermudez de Castro, nuestro representante en Nápoles, ha llegado ya á su destino.

—Hoy se ha recibido en Madrid el dictámen de la comision nombrada en Valencia para la realizacion de las obras del puerto, y este dictámen es igual al que anunció la *Correspondencia*. Se trata, pues, de levantar un capital de 16 millones de rs. por medio de un empréstito provincial que disfrutará del 8 p. c. de interés, representado por bonos ú obligaciones al portador. Para su reembolso la comision señala seis maravedís en arroba por carga y descarga en lugar de los ocho que se concedieron antes al Sr. Carriguiri.

—La *Epoca* de esta tarde niega lo que hace varios dias, y con referencia á un rumor público, anunció la *Correspondencia*, sobre la salida del ministerio del Sr. Gobantes. Lo que hace hoy la *Epoca* lo hizo la *Correspondencia* al dia siguiente de dar aquella noticia; pero todo el mundo sabe, que esta corrió con gran crédito por Madrid, y que nosotros al reproducirla no la dimos valor alguno.

Sepan, sin embargo, la *Epoca* y nuestros amigos, que la salida del Sr. Gobantes no seria de las cosas que nos sorprenderian.

—El 25 del actual el Gobernador de la provincia de la Cornuá, presentó en la Santa Iglesia metropolitana de Santiago la acostumbrada ofrenda de 1000 escudos de oro que hace la Reina todos los años al Santo Apóstol.

—Una sola carta que tenemos de S. Ildelfonso nada nuevo nos dice, si bien pinta la ansiedad con que se aguarda la vuelta del general Lersundi, como el momento en que se dará solucion á la gran cuestion de ferro-carriles.

—En la Bolsa de hoy no se han publicado operaciones.—El 3 consolidado no ha ofrecido notable movimiento desde ayer. Fluctúa entre $44 \frac{1}{16} \frac{1}{8}$; solo en el primer precio se han hecho operaciones y queda dinero á última hora.—El diferido ha llegado á pagarse á $25 \frac{1}{2}$. Al cerrar esta carta fluctúa entre $\frac{1}{2}$ y $7 \frac{1}{16}$.—La amortizable de 1.^a y 2.^a han estado y quedan ofrecidas á $10 \frac{1}{2}$ y $5 \frac{1}{4}$.—Las acciones del Banco á 105 d

—Hoy no ha habido parte telegráfico de Paris por corresponder al dia 24, domingo, en que no hubo Bolsa.

(C. P.)

Paris 27 de julio.—(Por el telégrafo eléctrico).—El 3 p. c. al contado á 78 fr. 50 c., en alza de 40 c. El $4 \frac{1}{2}$ p. c. á 103 fr., 40 c., en alza de 25 c. Fondos españoles, 3 p. c. interior $42 \frac{5}{8}$, diferido $22 \frac{7}{8}$.

Londres 25 de julio.—Consolidados $98 \frac{1}{2}$. Fondos españoles: 3 p. c. al contado $47 \frac{3}{4}$, diferido $23 \frac{1}{4}$, bonos del comité $6 \frac{1}{4}$, deuda pasiva $5 \frac{3}{8}$.

Paris 26 de julio.

Se lee en el *Diario alemán de Francfort* la siguiente correspondencia, fechada en Viena el 19 de julio: «Circula el rumor de que han llegado hoy partes de San Petersburgo que traen que Rusia ha resuelto entablar negociaciones con Francia, Inglaterra y Austria, relativamente á la cuestion de Oriente. Se asegura que el conde Giulay, cuya vuelta se espera, ha tomado una gran parte en el giro feliz que se ha dado á este asunto. La noticia ha llegado por el correo de la tarde de San Petersburgo á una de las primeras casas de comercio de Viena, y merece cierto crédito, supuesto que la carta, aunque escrita por un agente comercial, ha venido directamente de San Petersburgo, circunstancia importante en atencion á los reglamentos de correos que rigen en esta ciudad.»

—Escriben de Constantinopla al *Diario francés* de Francfort: «El firman para el paso de los Dardanelos hace tiempo que está espedido; he aqui por que de noche y de dia van y vienen vapores de Besika; pero hasta ahora tan solo lo han verificado los que están al servicio de los embajadores de Francia é Inglaterra.—Desde que los contingentes de tropas empezaron á dirigirse hácia el Danubio, deben encontrarse ya cien mil hombres á las órdenes de Omer-Bajá, quien debió entrar en los principados al saber que lo habia verificado el príncipe de Gortschakoff, pues que el tratado de Balta-Liman dice que ambas potencias contratantes tendrán derecho de intervenir en ellos simultáneamente. Falta saber si esta ocupacion simultánea se hará pasivamente, y si los rusos y turcos podrán vivir con fraternidad, como lo hicieron en 1849 y 1850, desde el momento en que se exalten los ánimos.»

—Se lee en la *Gaceta de Trieste*, con fecha de Constantinopla: «No están todavía arregladas las dificultades que se suscitaron entre los embajadores de Austria y los Estados Unidos, sobre saber á cual de ambas naciones pertenece Costa. El embajador de Austria ha probado al de los Estados Unidos, que el comandante del bergantin el *Hussard* estaba completamente en su derecho al obrar como lo hizo.»

Suiza.—Leemos en la *Patria*: «Las dos primeras sesiones de los assises de Friburgo se han consagrado á los interrogatorios de los que se prendieron cuando la última insurreccion, oyéndose primeramente á M. Perrier y al cura Delley, y despues á 107 acusados mas.»

Piamonte.—Se lee en el *Diario de los Debates*: «Escriben de Turin con fecha 26 (por parte telegráfico particular:)—El rey, el duque y la duquesa de Génova y el príncipe de Carignan, han salido esta noche para ir á reunirse con la reina en Spezzia. La ausencia del rey será de corta duracion.—El Papa ha aprobado la eleccion del R. P. Beckx para general de los jesuitas.»

Prusia.—Berlin 25 de julio. No se ignora que el príncipe Alberto, marido de la reina de Inglaterra, es el heredero presunto del duque reinante de Sajonia Coburgo, y que protestó contra varias disposiciones de la nueva Constitucion de los ducados de Coburgo y Gotha, particularmente contra los artículos que atribuyen al pais la propiedad de los señoríos. Pues recientemente, con motivo de un viaje del duque á Inglaterra, el príncipe Alberto ha retirado esta protesta.—El congreso aduanero ha decidido, en su última sesion, establecer un depósito libre en Colonia.»

Austria.—Se lee en la *Patria*: «Las numerosas prisiones ejecutadas durante estos últimos dias en la capital de Austria han dado lugar á rumores muy exagerados. Se habla particularmente del descubrimiento de una conspiracion que tenia grandes ramificaciones. Felizmente este complot no tiene la importancia que se le atribuia en un principio, y créese igualmente que la cuestion se reducirá á delito por asociacion ilícita. La mayor parte de los individuos presos se compone de estudiantes. Sin embargo, es posible que se encuentren implicadas algunas personas pertenecientes á las clases obreras, si se ha de juzgar por una orden reciente que prohíbe rigorosamente á los obreros austríacos el trasladarse á Suiza.»

Inglaterra.—Londres 25 de julio.—La Reina sigue bien, y el sábado se publicó el último boletín de los médicos. A la noticia de la convalecencia de S. M. se agrega el rumor de que la semana próxima debe pasar revista á la magnífica escuadra de Spithead. Maniobrarán en presencia de la Reina 27 buques, entre los cuales hay cinco navíos de á 100 cañones cada uno, que reúnen 1424 cañones.

—Leemos en la *Patria*: «La Cámara de los comunes de Inglaterra se formó en comité en la sesión del 25, con motivo del bill destinado á aumentar el sueldo de 1, 2 y 3 peniques, segun su clase, á los marineros de los buques del Estado. Varios oradores aprovecharon esta ocasion para quejarse contra la pena de azotes, y pidieron que se estableciesen consejos de guerra á bordo de los buques de guerra, como se verifica en el ejército. A la salida del cerreo continuaba la discusion.»

Montpeller 29 de julio.

Parte telegráfico eléctrico particular.—Paris 28 de julio.

«Por la via de Trieste se han recibido en Paris noticias muy importantes de la China, que alcanzan al 7 de julio.—La ciudad de Nankin ha proclamado su independenciam y la decadencia de la dinastia reinante. En dicha fecha se temia que estallára una insurreccion en Canton.»

—Las noticias de Italia manifiestan que existe gran agitacion en Romanía por temor de la carestía. El prolegado de Bolonia acaba de prohibir la esportacion de cereales.

—El *Siècle* de esta mañana anuncia que lord Cowley, embajador de Inglaterra en Paris, ha recibido despachos importantes en que se le anuncia que el gabinete inglés ha intimado muy esplicitamente á la Rusia la condicion de evacuar los principados danubianos, y ha declarado que las potencias marítimas no pueden, sin que se resienta su consideracion, prolongar la permanencia de las flotas en Besika. En consecuencia se habria espedido la órden á las flotas de franquear los Dardanelos, pero sin emprender operacion alguna de guerra antes del recibo de nuevas intrucciones.»

—Leemos en el *Mensajero del Mediodia*: «El *Correo de Marsella* de anteayer por la noche contiene las siguientes noticias, que, si son exactas, como este periódico afirma, tendrian grande importancia y anunciarian la solucion *provisional* de la crisis que tiene en suspenso á la Europa.—Debemos esperar que el *Correo de Marsella* esté bien informado, pero no podemos ni confirmar ni invalidar sus noticias.—Debemos añadir tan solo que las noticias que trae esta mañana nuestro parte eléctrico no dejan precisamente presagiar una solucion tan pronta y tan feliz.—Hé aqui lo que dice el *Correo*:—«El *Caradoc*, de la marina Real británica, que entró ayer en este puerto con noticias de Constantinopla que alcanzan al 20, trae las siguientes que lo son de la mas alta importancia. Una carta de persona digna de crédito, que recibimos por esta via, manifiesta en efecto que esta gran cuestion de Oriente, tan tempestuosa, está á punto de recibir la solucion pacífica con la cual siempre hemos contado.—No se ignora que se habia propuesto un proyecto de transaccion al emperador Nicolás por el internuncio de Austria. Pues este proyecto acaba de remitirse por el Czar á Constantinopla con su adhesion, salvadas algunas modificaciones de detall que han sido aceptadas por Mr. de La Cour y lord Stratford Redcliffe. A consecuencia del asentimiento de los embajadores de las potencias mediadoras, la Puerta está pronta á firmar la transaccion modificada por Rusia; no faltando mas que la ratificacion de Francia é Inglaterra, que no pueden dejar de sancionar la adhesion de sus embajadores.—Se puede pues, desde este momento, considerar como cosa resuelta la solucion pacífica de este formidable conflicto turco-ruso, que por poco envuelve á la vieja Europa.—Garantizamos la exactitud de las noticias que acabamos de trasmitir á nuestros lectores; asi pues, pueden tenerlas por ciertas, sean por otra parte cuales quieran las versiones contradictorias á que pueda haber dado lugar la llegada precipitada del *Caradoc*.—Este vapor salió de Besika el 21, y los partes le fueron entregados por el *Niger* el 20 á las seis de la tarde; por consiguiente ha hecho la travesía hasta Marsella en cinco dias, rapidez de que no hay ejemplo. Los partes traídos por el *Caradoc* contienen una doble copia del proyecto de transaccion de que se ha hablado, y al cual solo falta la ratificacion de Francia é Inglaterra.—A su llegada á Marsella el comandante envió despachos por Mr. Tucker, uno de sus oficiales, con órden de tomar caballos de posta de Avignon á Chalon y trenes especiales en caso de necesidad.»

E. R.—MAGIN CORNET.

IMPRESA DE ANTONIO BRUSI, CALLE DE LA LIBRETERIA NÚM. 22.

